Lalornada DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE

MARTES 14 DE JUNIO DE 2011

MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9641 • www.jornada.unam.mx

COMBATE A LA DELINCUENCIA

DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER



la puesta en marcha del Operativo Nacional contra la Delincuencia. El acto de apertura se realizó en el Monumento a la Revolución. Las acciones de vigilancia se enfocarán en colonias de mayor incidencia delictiva, centrales de autobuses, estaciones del Metro, tren suburbano, zonas comerciales y habitacionales, en torno al aeropuerto y en corredores turísticos ■ Foto Marco Peláez

■ Informe del Senado estadunidense

De EU, 70% de armas incautadas a cárteles en México

- Demanda imponer mayor control al comercio de arsenales, sobre todo militares
- Los equipos son fácilmente adquiridos por el *narco*, en especial en estados fronterizos
- Nuestro Congreso está "moribundo" ante este problema, dice Dianne Feinstein

■ El DF y los 31 estados compartirán información: Ebrard

Arranca el operativo de la Conago contra el crimen

- Las acciones policiacas en todo el país concluirán el 19 de junio
- En marcha, puntos de revisión preventiva y patrullajes en convoy
- Se reportarán resultados al gobierno federal; "la labor es conjunta"

WIKILEAKS EN LA JORNADA

EU: en Tamaulipas, "lo peor de lo peor" en la lucha antinarco

BLANCHE PETRICH

■ "Es como jugar con 5-0 de desventaja"

Carstens acepta que será difícil que presida el FMI

o Lą Jornada



MARTES 14 DE JUNIO DE 2011

Se concedería a partidos y candidatos: Leonardo Valdés Zurita

Busca IFE obligar a medios al derecho de réplica gratuito

El proyecto actualizaría normas para el proceso de 2012, señala

Elizabeth Velasco C. Periódico La Jornada Martes 14 de junio de 2011, p. 16

El consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, ratificó que está en elaboración el proyecto de la Comisión de Quejas y Denuncias de ese organismo, para que los medios de comunicación otorguen gratuitamente derecho de réplica a partidos y candidatos que lo requieran.

Es una propuesta en estudio, dentro de muchas otras que se revisan para actualizar la normatividad para el proceso electoral de 2012, pero no hay que adelantar vísperas, dijo.

El documento empezó a circular a finales de la semana pasada y, destacó, en mi oficina estamos haciendo el análisis exhaustivo del mismo.

En entrevista al término de la inauguración del seminario internacional Sistemas electorales comparados, en el auditorio del IFE, sostuvo que la réplica es un derecho constitucional.

La Constitución establece con toda claridad que quienes expresan opiniones o informan a la ciudadanía, a través de los medios de comunicación, están obligados a otorgar el derecho de réplica a las personas que se sientan de alguna manera lastimadas cuando esta información se difunde.

Valdés, quien viajará del 16 al 21 de junio a Hungría y Francia para participar en diversas reuniones, aseguró que a su retorno, el consejo general de ese instituto encontrará un mecanismo eficaz para que los candidatos, en el próximo proceso electoral, tengan a salvo su derecho de réplica y los medios de comunicación cumplan su obligación de otorgar ese derecho. Para ello, dijo, el IFE ha iniciado un diálogo constante y permanente con las cámaras de Radio y Televisión y con los medios impresos.

Aseguró que las observaciones de estos serán escuchadas y, en su momento, lograremos un instrumento que defienda el derecho de los ciudadanos a hacer réplicas cuando sientan que su dicho o su imagen es lastimada por las expresiones en la prensa.

Sobre las medidas cautelares que la semana pasada instruyó esa comisión del IFE, para retirar del aire promocionales de los logros del gobierno federal en las cuatro entidades donde habrá elecciones el próximo 3 de julio, dijo que se realizarán las investigaciones correspondientes para iniciar un procedimiento especial sancionador. Para ello se llamará a comparecer a las partes y, después, el consejo general del IFE decidirá si se declara fundado el procedimiento y se impone alguna sanción.

El procedimiento, planteó, responde de la aplicación de la reforma electoral de 2007-2008. Por primera vez, sin que se haya presentado una denuncia por los actores políticos, hemos iniciado el procedimiento de oficio, producto de que el sistema de monitoreo del IFE está funcionando adecuadamente; detecta los promocionales que se están transmitiendo en radio y televisión, y por eso hemos dictado estas medidas cautelares, sin prejuzgar aún sobre la responsabilidad de cualquier actor, enfatizó.







Al inaugurar el seminario, Valdés admitió que en México no se ha consolidado la democracia; persiste, dijo, desvinculación de las instituciones y ciudadanos, falta de representatividad de los partidos y normalización del modelo de comunicación política, el respeto a la autonomía y la profesionalización de las autoridades electorales, entre otros retos.

Los sistemas democráticos, señaló, enfrentan crisis de representación política, desigualdad en la distribución de la riqueza, inseguridad y escasa participación de la ciudadanía.

Federico Döring culpa al gobierno estatal de intimidación y secuestro contra militantes

Multan al PAN y a su candidato en Coahuila por proselitismo ilegal y actos anticipados de campaña

Leopoldo Ramos Corresponsal Periódico La Jornada Martes 14 de junio de 2011, p. 33

Saltillo, Coah., 13 de junio. El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila (IEPCC) impuso una multa de un millón 139 mil 670 pesos al candidato del Partido Acción Nacional (PAN) al gobierno del estado, Guillermo Anaya Llamas, al propio blanquiazul y a la coalición que formó con el partido estatal Unidad Democrática de Coahuila, por realizar proselitismo en oficinas públicas y actos anticipados de campaña.

Cada una de las partes deberá entregar al organismo electoral 379 mil 890 pesos; Anaya realizará el pago directamente, y a los dos partidos políticos la cantidad se les descontará de sus prerrogativas, informó el presidente del Consejo General del IEPCC, Leopoldo Lara Escalante.

El senador con licencia Anaya Llamas recibió dos multas de 189 mil 945 pesos cada una; la primera por encabezar el 9 de mayo un mitin en la plaza de armas de Saltillo junto con el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, tras solicitar el registro de su candidatura. La queja respectiva fue presentada por el Partido del Trabajo.

La otra sanción se desprende de una denuncia que presentó el Partido Revolucionario Institucional (PRI) luego que el 16 de mayo, al inicio de la etapa de proselitismo, Anaya hizo campaña en la sede del gobierno estatal, donde distribuyó propaganda y pidió el voto de los empleados de la oficina del gobernador, el priísta Jorge Torres López.

Por el mitin del 9 de mayo, el PAN fue multado con 379 mil 890 pesos y la coalición denominada Coahuila Libre y Seguro con una cantidad igual, debido a los hechos del 16 de mayo.

El artículo 155 del Código Electoral de la entidad estipula que en las oficinas, edificios y locales ocupados por la administración y los poderes públicos, así como en los destinados al culto religioso, no podrá fijarse ni distribuirse propaganda electoral de ningún tipo.







El artículo 157 del mismo ordenamiento señala que las campañas electorales para gobernador tendrán una duración de 45 días y concluirán tres días antes de la jornada electoral, que se realizará el 3 de julio, es decir, se podrán desarrollar entre el 16 de mayo y el 29 de junio; de tal forma, los actos de proselitismo fuera de ese plazo serán considerados actos anticipados de campaña.

En los comicios del 3 de julio además de gobernador, se elegirá a los 25 diputados locales.

En tanto, el delegado en Coahuila de la dirigencia nacional panista, Federico Döring Casar, aseguró que el gobierno de Coahuila incurre en prácticas de intimidación, violencia y secuestro en contra de militantes para evitar que realicen proselitismo.

Döring Casar pidió al gobernador Torres López sacar las manos del proceso electoral y ordenar a la Fiscalía General del Estado que detenga el hostigamiento contra los activistas del blanquiazul. Sostuvo que en días recientes la policía estatal ha detenido a una docena de seguidores de Guillermo Anaya, y horas después los dejó en libertad por no existir motivos legales para retenerlos.

Ordenan inspeccionar anuncios en Edomex

Elizabeth Velasco Periódico La Jornada Martes 14 de junio de 2011, p. 34

La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) verificar si en la entidad existe propaganda ilegal del gobierno del estado de México y del ayuntamiento de Ecatepec, como denunció la la coalición Unidos Podemos Más (formada por PRD, PT, Convergencia), y retirar, como medida cautelar, aquellos anuncios que coincidan con los señalados en la queja. Los magistrados señalaron que el secretario ejecutivo del IEEM rechazó la petición con el argumento de que los anuncios no existían, pero no llevó a cabo las inspecciones correspondientes.

Denuncia persecución de militantes blanquiazules en Coahuila

La elección del abanderado del PAN se hará sin favoritismo: Gustavo Madero

Matilde Pérez U. Periódico La Jornada Martes 14 de junio de 2011, p. 16

El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, afirmó que el piso está parejo y no hay favoritismo para nadie en la contienda por la candidatura a la Presidencia de la República. Por tanto, el abanderado panista será elegido de manera abierta e institucional.







En conferencia de prensa señaló que el Comité Ejecutivo Nacional del PAN será garante de una elección abierta y democrática de su candidato para 2012.

En los últimos días, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo; la coordinadora de la fracción parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota, y el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, han manifestado su aspiración a la candidatura presidencial.

Acompañado por los senadores José González Morfín y Federico Döring Casar, delegado del CEN para las elecciones en Coahuila, el dirigente panista acusó al gobernador de aquel estado, Jorge Torres López, de perseguir a militantes y simpatizantes de Acción Nacional. El pasado fin de semana, dijo, agentes de la fiscalía general (encargada de la seguridad pública en la entidad) detuvieron a cinco colaboradores de la campaña de Guillermo Anaya, candidato blanquiazul al gobierno del estado.

La detención de las cinco personas, entre ellas una menor de 16 años, se realizó en el municipio de Ramos Arizpe, en vehículos no oficiales, y se les acusó de robo en la colonia Satélite Sur, ubicada en la ciudad de Saltillo. Es evidente que los cargos son inventados, sostuvo.

Refirió que durante el actual proceso político electoral se han realizado detenciones de otros militantes, entre ellos del diputado local Javier Liñán.

El PRI vuelve a confirmar que es el mismo partido autoritario, antidemocrático y represor que insiste en recurrir a sus prácticas que se supone habían superado los mexicanos. Su objetivo es coaccionar el voto en favor del candidato del PAN.

Ofrece una gran reforma política con referéndum y plebiscito

Bravo Mena, colaboradores y dos de sus hijos dan negativo en antidoping

Silvia Chávez González Corresponsal Periódico La Jornada Martes 14 de junio de 2011, p. 32

Naucalpan, Méx., 13 de junio. El candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura, Luis Felipe Bravo Mena, y ocho integrantes de su equipo de campaña, entre ellos dos de sus hijos, obtuvieron resultados negativos en exámenes de consumo de cocaína, mariguana o anfetaminas. Más tarde, en la Universidad del Valle de México, Bravo Mena dijo estar en favor de revocar el mandato al gobernador si no cumple sus funciones.

Bravo Mena afirmó que la prueba toxicológica es plenamente congruente con su proyecto de gobierno, que tiene por objetivo limpiar el estado de México, dar confianza al electorado y demostrar que ni él, ni su familia ni su equipo de campaña tienen nexos con el uso de drogas.

Los exámenes, practicados en la sede estatal de Acción Nacional este lunes, corrieron a cargo del laboratorio privado Diagnose. Eduardo Sandoval Vergara, responsable del establecimiento, llevó a cabo las evaluaciones.







Bravo Mena, ex líder nacional del PAN, consideró que los aspirantes a cargos de elección popular están obligados a someterse a pruebas elementales y dar muestra de congruencia y confianza a los ciudadanos. Dijo que urge limpiar el sistema judicial mexiquense, cuyos directivos debieron presentar exámenes de control de confianza desde 2008, como lo estipula el Sistema Nacional de Seguridad.

Luis y Mariano Bravo Tinoco, hijos de Bravo Mena, así como el dirigente estatal del PAN, Octavio Germán Olivares; la senadora Adriana González Carrillo y el coordinador de campaña, Alfredo Rivadeneira, también se hicieron exámenes, así como el diputado Gustavo Parra Noriega y Carlos Alviso, secretario particular de Bravo Mena, y Francisco Gárate Chapa, representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado de México.

Después de las pruebas de laboratorio, el candidato se trasladó al campus de la Universidad del Valle de México en el fraccionamiento Lomas Verdes, donde aseguró que de ganar la gubernatura el 3 de julio impulsará una gran reforma política que dé prioridad a modelos de participación ciudadana como el plebiscito, el referéndum y revocación de mandato.

Ofreció también promover la figura de candidato ciudadano a cargos de elección popular, de tal forma que en el estado de México se ponga fin a las antiguas formas de hacer política.

El viejo modelo autoritario y verticalista ya no tiene ninguna capacidad de respuesta para los 15 millones de mexiquenses. La ruptura entre gobierno es insostenible; por ello es imperativo reciudadanizar a la política, expuso Bravo Mena ante más de 60 dirigentes vecinales reunidos en un auditorio de la universidad privada.

Propuso asimismo pasar del gobierno autoritario al gobierno ciudadano, donde los mexiquenses sean actores centrales de la acción política con su iniciativa, creatividad, organización y capacidad de movilizarse para dar respuesta a otros ciudadanos. Al final del acto, firmó diversos compromisos ante electores.

Su coordinador de campaña sugiere que los candidatos declaren sus bienes inmuebles

Propone Eruviel Ávila revocación de mandato

Javier Salinas e Israel Dávila Corresponsales Periódico La Jornada Martes 14 de junio de 2011, p. 32

Naucalpan, Méx., 13 de junio. El candidato de la coalición Unidos por Ti a la gubernatura, Eruviel Ávila Villegas, se manifestó por establecer la revocación de mandato, a fin de dar a los ciudadanos poder frente a la gestión de los gobernantes.

El abanderado de los partidos Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y Verde Ecologista de México encabezó una reunión en la Universidad del Valle de México con la asociación Causa en Común, encabezada por María Elena Morera. Dijo ser un demócrata convencido, y aseguró que respetará la decisión de revocación de mandato que tome el Congreso de la Unión.





MARTES 14 DE JUNIO DE 2011

Simpatizo y coincido en que la gente es la que pone y quita al gobernante. Le habré de dar poder a la ciudadanía para que opine y participe en las actividades de las políticas públicas, dijo.

En conferencia de prensa, Ávila Villegas también se refirió al aborto y al matrimonio entre personas del mismo sexo. Aseguró que son cuestiones de competencia del Congreso local, y si los ciudadanos deciden que se aprueben en el estado de México, respetará su decisión.

El ex alcalde de Ecatepec firmó los acuerdos presentados por Causa en Común y se comprometió a responder en los primeros 30 días de gobierno qué demandas son viables. Al terminar la reunión, el candidato se trasladó en helicóptero a los municipios de Tejupilco, Temascaltepec y Villa de Allende, en el sur del estado. La prensa no fue invitada.

Todos los actos fueron estrictamente vigilados. En carreteras y accesos a Tejupilco y Temascaltepec, principalmente, la policía estatal colocó puestos de revisión. También se detectaron elementos de la policía estatal vestidos de civil entre los asistentes a los mítines en los primeros dos municipios.

Por la tarde, el candidato de la coalición se sometió a una prueba toxicológica para detectar consumo de anfetaminas, mariguana, cocaína, metanfetaminas, morfina, barbitúricos y benzodiazepina, en las instalaciones del Centro de Investigaciones Médicas de la Universidad Autónoma del Estado de México. Los resultados se darán a conocer este martes.

También se sometieron al antidoping el coordinador de campaña, Luis Videgaray; el coordinador de prensa, Roberto Calleja, y el coordinador operativo de campaña, Raymundo Martínez.

Videgaray Caso afirmó que la coalición Unidos por Ti no encontró voluntad de la coalición Unidos Podemos Más — que forman los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia— ni del Partido Acción Nacional para hacer pruebas del mismo tipo en un solo laboratorio.

Anunció que este martes, Eruviel Ávila hará público en su página de Internet (www.eruviel.com) los estados de su cuenta bancaria personal y las de sus familiares correspondientes a seis meses.

"No sólo se trata de hacer un examen antidoping, sino que se muestren los estados de cuenta para ver cuáles han sido los movimientos de cada uno de los candidatos. Ojalá, en un ejercicio de transparencia, no nos quedemos con las cuentas de banco: vamos a los inmuebles", añadió Luis Videgaray.

Apoyaremos sin reservas al mejor posicionado, afirmó

El PRD, sin dados cargados para ningún aspirante en 2012: Zambrano

Angélica Enciso L. Periódico La Jornada Martes 14 de junio de 2011, p. 16

No hay dados cargados en la selección del candidato a la Presidencia en 2012, sostuvo el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, y precisó que su comportamiento en la toma de decisiones es institucional.







Luego de que el sábado pasado la corriente Nueva Izquierda, a la que pertenece Zambrano, expresó su apoyo al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, aseveró que asume su responsabilidad de que si Andrés Manuel López Obrador es el mejor posicionado, lo apoyaremos sin reservas, lo mismo si es Ebrard.

Sostuvo que no voy a participar en el seno de Nueva Izquierda, en el sentido de tomar una u otra decisión. Yo estuve presente (en la reunión del sábado) porque soy miembro, pero insisto y subrayo, dejé muy claramente establecido que yo iba a comportarme institucionalmente a la hora de tomar definiciones.

En conferencia de prensa, confió en que la izquierda agrupada en el Dia vaya con un solo candidato, lo cual se definirá en los próximos días. Indicó que aún falta afinar los acuerdos y reglas del juego con los dirigentes de los partidos integrantes del Dia, PRD, PT y Convergencia. Esto no ha concluido y tenemos que dejarlo ya claro en cosa de días, para que todo mundo nos comprometamos a respetar los acuerdos a que lleguemos.

En relación con las elecciones de Michoacán, las cuales el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, ha señalado como de alta prioridad, el perredista dijo: Que le vayan preparando el funeral político o su relevo, a ver quién lo sustituirá para que conduzca el proceso de 2012, porque vamos a ganarle al PRI.

Deplora Encinas "show mediático"

René Ramón Corresponsal Periódico La Jornada Martes 14 de junio de 2011, p. 32

Naucalpan, Méx., 13 de junio. Alejandro Encinas Rodríguez, postulado por la coalición Unidos Podemos Más, lamentó que se haya generado un "show mediático" en torno a las pruebas antidoping de los candidatos al gobierno del estado de México, porque este asunto distrae al electorado del tema central, que es la inequidad en la contienda y el derroche de recursos, que beneficia a la coalición Unidos por Ti, integrada por los partidos Revolucionario Institucional, Nueva Alianza y Verde Ecologista de México.

Este lunes, el abanderado de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia participó en el foro Lo más seguro es votar, organizado por la Universidad del Valle de México y la organización civil Causa en Común, de María Elena Morera. En el acto también participaron sus contrincantes, pero en distintos horarios.

Al final, Encinas fue interrogado sobre el examen de orina que se realizó el panista Luis Felipe Bravo Mena la mañana de este lunes, el cual también se practicó el priísta Eruviel Ávila Villegas. ¿No se les hace ridículo que ése sea el eje de la campaña electoral? Dar una muestra (de orina) deja mucho qué desear de los candidatos.

Anunció que él se efectuará la prueba cuando yo decida, no cuando decidan los medios ni los otros candidatos.





MARTES 14 DE JUNIO DE 2011

El candidato de los partidos de izquierda participó en el mismo foro universitario al que acudieron previamente Eruviel Ávila y Luis Felipe Bravo. Respondió a por lo menos tres estudiantes que cuestionaron su residencia en el estado y su trabajo como jefe del Gobierno del Distrito Federal. Les explicó que desde hace dos décadas tiene acreditada la ciudadanía mexiquense.

Nayarit: piden que Acosta Naranjo decline

Myriam Navarro González Corresponsal Periódico La Jornada Martes 14 de junio de 2011, p. 33

Tepic, Nay., 13 de junio. Por separado, Nayar Mayorquín, candidato a la gubernatura de Nayarit por los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia , y Martha Elena García, del Partido Acción Nacional (PAN), instaron al contendiente perredista, Guadalupe Acosta Naranjo, a declinar en su favor, para vencer a Roberto Sandoval, postulado por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM).

Mayorquín afirmó que Acosta Naranjo es bienvenido al proyecto de PT y Convergencia, pero debe valorar bien sus posibilidades a fin de impedir que el PRI retenga la gubernatura; mientras, García dijo esperar que su ex compañero en la bancada perredista de la Cámara de Diputados deje de aspirar al Ejecutivo estatal y se le una para consumar la derrota de la coalición Nayarit nos une, encabezada por el tricolor. El aludido no respondió a ninguno de sus competidores.

Protestan colonos por falta de agua potable

Este lunes decenas de familias sin agua potable acudieron a la fuente recién inaugurada por Roberto Sandoval, aspirante priísta a la gubernatura y ex alcalde de Tepic, publicitada en su momento como la más grande de América Latina. De nada sirvió que el surtidor fuera rodeado por vallas metálicas, en un intento de mantener a raya a la multitud de inconformes.

Las amas de casa comenzaron a lavar trastes y ropa y a tenderla mientras los niños chapoteaban al compás de la música de fondo. Más tarde se les sumaron simpatizantes y candidatos perredistas a distintos cargos, queines respaldaron la protesta.





MARTES 14 DE JUNIO DE 2011

Quién va a decir que el PRI no es responsable de ese pasado ominoso: Jesús Zambrano

Responden priístas a Calderón: no se suba al ring electoral; sólo siembra odio

De la Redacción Periódico La Jornada Martes 14 de junio de 2011, p. 15

El PRI en la Cámara de Diputados y la dirigencia nacional del partido exigieron ayer al presidente Felipe Calderón que no se suba al ring electoral y recuerde que gobierna para todos los mexicanos y no sólo para un grupo político.

En respuesta al discurso que el michoacano pronunció el pasado domingo en la Universidad de Stanford, en el cual atribuye al tricolor la represión en el pasado, la diputación priísta sostuvo en un comunicado que lo único que siembra (Calderón) es odio y división entre los mexicanos.

En el mismo tono, el vocero de la dirigencia nacional del tricolor, David Penchyna, censuró que la imagen de Calderón en el extranjero se vincule con ataques al PRI, sin ser crítico hacia los gobiernos de su partido vinculados con actos de corrupción o violaciones a la ley.

Por su parte, el ex secretario de Gobernación Francisco Labastida Ochoa aseveró que dicho discurso, en el que Calderón acusó al PRI de haber tenido gobiernos autocráticos, que masacraban estudiantes y desaparecían opositores, es una declaración desafortunada que busca crear conflictos con diferentes sectores; es una forma de decir los responsables están en otro lado y no aquí.

Comentó: Es una campaña contra el PRI. El Presidente quiere ganar de cualquier manera. Lo llamamos a que se conduzca conforme a la ley, que no anteponga los intereses de su partido a los del país. Que las únicas decisiones que adopte estén basadas en la ley y el derecho, y en los intereses superiores de la nación.

En un comunicado, la diputación priísta señaló ayer que se trata de una campaña sucia de corte electoral, que hace más grande la brecha entre los ciudadanos, a quienes (Calderón) los coloca como enemigos.

El Revolucionario Institucional subrayó que el titular del Ejecutivo se obstina en mantener al país en una guerra contra la delincuencia organizada, pero se ha olvidado de luchar contra la pobreza y ha sacrificado el crecimiento y ha degradado los niveles de vida de la población.

Indicó que la política del gobierno federal para abatir la delincuencia organizada se ha vuelto monotemática. Para desactivar el clima social no basta el enfrentamiento con la fuerza pública y utilizar a las fuerzas armadas en tareas de policía.

Francisco Labastida dijo que (los gobiernos priístas) cometieron errores y abusos en los 70 años en el poder. Sin lugar a dudas. Cualquier gobierno que piense que no ha cometido errores durante su gestión se equivoca totalmente. Lo que importa es cuál fue el saldo. Creo que fue bueno.





MARTES 14 DE JUNIO DE 2011

Reconoció: Hubo excesos en gastos y en uso de la política. Sí, los tuvimos, pero ¿qué no han tenido ellos (los gobiernos panistas) algunos errores? ¡Claro! Pero el principal error es que no lo admiten, ni la falta de resultados en la estrategia de la lucha contra el crimen organizado. En 10 años están cometiendo más errores que nosotros en 70. Además, lo están haciendo en un contexto de jauja.

Explicó que el saldo de los gobiernos priístas fue bueno, porque fuimos lo que Brasil. Fuimos el milagro económico de América Latina, logramos levantar el nivel de vida de la población, se crearon grandes instituciones educativas, de salud, de seguridad pública. Hubo paz social, creció el PIB durante más de 30 años por arriba de 6 por ciento y los ingresos crecieron sobre la inflación todos los años a 3 por ciento.

El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, calificó de algo bueno que Felipe Calderón haya cuestionado en Estados Unidos la industria armamentista de esa nación, pero expresó: Requerimos de menos gritos y más acuerdos, menos señalamientos hacia el gobierno estadunidense y más energía para aterrizar acuerdos que eviten el contrabando de armas de ese país a México.

En conferencia de prensa, se refirió a las críticas que hizo el michoacano sobre el régimen priísta: ¿Quién va a decir que el PRI no fue responsable de ese pasado ominoso? Puso de ejemplos los hechos del 10 de junio y 2 de octubre.

Enrique Méndez, Víctor Ballinas, Ciro Pérez y Angélica Enciso

Miembros del CCE se pronuncian por la continuidad

Calderón pide a empresarios dar el sprint final y sugerencias para gobernar

Ciro Pérez Silva Y Juan Carlos Miranda Periódico La Jornada Martes 14 de junio de 2011, p. 11

El presidente Felipe Calderón destacó ayer las amplísimas coincidencias con los objetivos y principios a que aspira el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), mientras que el dirigente de dicho organismo, Mario Sánchez Ruiz, se pronunció por mantener la actual estrategia del gobierno federal, más allá del presente sexenio.

Durante la clausura de la 29 asamblea ordinaria del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), y teniendo como invitado especial al secretario de Hacienda, uno de los siete panistas que aspiran a la candidatura presidencial, Sánchez Ruiz —actual dirigente del organismo que apoyó la candidatura de Felipe Calderón en 2006—, aseguró que de cara a 2012 es fundamental mantener una visión de Estado y tomar medidas para blindar la economía, por lo que la continuidad es un elemento que no podemos perder de vista.

En esta ceremonia, Calderón Hinojosa compartió la mesa, en la comida que ofreció la CCE, con el secretario de Gobernación, Francisco Blake; el consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés; Carlos Lozano, gobernador priísta del Aguascalientes, y Joaquín Gamboa Pascoe, presidente del Congreso del Trabajo y secretario general de la Confederación de Trabajadores de México, a quien saludó con afecto, y el propio Cordero.







Tras la comida, el presidente Calderón recordó que en los años 70 y 80 México reventó por una crisis económica y porque se acabaron las reservas, dijo para ponderar luego la recuperación económica que en este sexenio tuvo el país, producto de la disciplina fiscal y a pesar de las tentaciones que provocó en algunos sectores la pasada crisis económica.

De buen humor, pidió a los empresarios dar el sprint final en lo que resta de su administración y que le escribieran para saber qué harían ustedes si fueran el presidente de México.

Continuó diciendo que si llegara a encontrarse una lámpara maravillosa y un genio que le concediera un deseo, pediría inversión, privada y pública, nacional y extranjera pues esa, dijo, es la clave para el desarrollo.

Mencionó también que México tiene reservas suficientes para liquidar dos veces su deuda externa, que cada año se incrementan las inversiones en infraestructura y que hay avances sustanciales en la educación. Sin embargo, enfatizó que es vital lograr hacer de México una nación de leyes, pues sólo esta variante equivale a un crecimiento anual del producto interno bruto de dos puntos.

Por ello aseveró que su gobierno hace frente a la inseguridad con todos los instrumentos de la ley, con toda la decisión de las Fuerzas Armadas y las policías y con una visión de largo plazo. ¿Por qué no se hacía antes?, no lo sé, dijo.

En su turno, Mario Sánchez Ruiz reconoció los avances y las cifras que dio Calderón y dijo que "México no merece —como ha sucedido antes— sufrir los vicios de políticas públicas sexenales que se traducen en estrategias de freno y arranque y, por ende, en un retroceso y desperdicio de recursos".

Sánchez Ruiz aseguró que si se logran concretar este año las reformas en materia de asociaciones públicoprivadas, de seguridad y la laboral, el sector empresarial podría tener la capacidad de invertir en 2012 hasta 2.5 billones de pesos y generar 800 mil empleos.

Litigantes ofrecen dádivas para que sus casos sean enviados a determinados juzgados

Indagan actos de corrupción en el Consejo de la Judicatura Federal

Los jueces y magistrados dicen estar de acuerdo con que se realice una supervisión detallada

Alfredo Méndez Periódico La Jornada Martes 14 de junio de 2011, p. 12

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) inició este lunes una supervisión detallada a las oficinas de correspondencia común de los jugados federales ubicados en el Distrito Federal y el estado de México, en respuesta a múltiples quejas que se han presentado desde hace varios años, principalmente por el hecho de que hay órganos jurisdiccionales que reciben mayor carga de trabajo que otros.







A partir de este lunes, el CJF inició un proceso de supervisión del funcionamiento de las oficinas de correspondencia común de los juzgados de distrito del primer circuito y de la zona metropolitana, en respuesta a una serie de quejas que se han venido presentando en torno al servicio que prestan, expuso la Judicatura en un comunicado.

Las oficinas en cuestión son las encargadas de recibir todas las demandas que se interponen ante los juzgados, respecto a asuntos de tipo administrativo, laboral, civil y penal.

La judicatura indaga la existencia de posibles actos de corrupción, debido a que existen litigantes interesados en que sus asuntos sean turnados a determinado juzgado, y para conseguirlo presuntamente otorgan dádivas a los funcionarios de esas oficinas de correspondencia común, revelaron fuentes del CJF.

Entre sus funciones sustantivas destaca la de repartir los asuntos que llegan a cada uno de los juzgados de distrito. El envío en cuestión se debe llevar a cabo con base en un sistema electrónico diseñado para que los asuntos se repartan por riguroso turno y de manera equitativa a cada juzgado, es decir, mediante un mecanismo creado para que, por ejemplo, una demanda llegue a un primer juzgado, otra a un segundo, y así de manera sucesiva, hasta que el rol se agote y vuelva a empezar.

Sin embargo, las quejas refieren que algunos funcionarios de esa área manipulan el sistema para turnar los asuntos a órganos jurisdiccionales previamente seleccionados.

El CJF refirió que con el propósito de "cumplir con la encomienda de mantener la disciplina y debida administración (de los órganos jurisdiccionales), el Consejo se hace cargo de la supervisión, de manera regular, del desempeño del personal de las oficinas de correspondencia común.

"En esta ocasión se ordenó una supervisión adicional para verificar que el orden de envío de los asuntos a los juzgados se lleva a cabo de manera correcta, sin ninguna alteración o irregularidad.

En particular porque existen múltiples denuncias en las que se refieren precisamente manejos irregulares del envío de los asuntos a los juzgados, indicó la Judicatura.

El CJF destacó que las quejas que ha recibido ese órgano administrativo de los jueces y magistrados federales por supuestas irregularidades en las oficinas de correspondencia común han encontrado eco, especialmente, entre los juzgadores federales, quienes se han manifestado como los principales interesados en que se aclare esta situación y se despeje cualquier duda respecto al tema.

Una vez que concluya el proceso de supervisión en todas sus fases, los consejeros de la Judicatura darán a conocer puntualmente los resultados obtenidos, refirió el comunicado.



MARTES 14 DE JUNIO DE 2011

El ex Presidente apoya a Córdova Villalobos y en su momento impulsó a Creel, asegura

Delfín de Manuel Oliva, ofendido por dichos de Fox sobre presunta línea en Guanajuato

Aspirante a la postulación panista acusa a Miguel Márquez de promoverse con recursos públicos

Carlos García Corresponsal Periódico La Jornada Martes 14 de junio de 2011, p. 33

León, Gto., 13 de junio. Es un insulto para los panistas que el ex presidente Vicente Fox Quesada afirme que hay línea para la elección del candidato a Presidente y a gobernador de Guanajuato, cuando él respaldó en su momento las aspiraciones presidenciales del entonces secretario de Gobernación, Santiago Creel, afirmó el secretario de Desarrollo Social y aspirante a la postulación del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura, Miguel Márquez Márquez.

El domingo, Fox pidió que se deje correr la elección de los aspirantes a la Presidencia de la República y a la gubernatura del Guanajuato, porque existen señales visibles que de "hay línea". Sostuvo que el presidente Felipe Calderón Hinojosa influye para que Ernesto Cordero Arroyo sea candidato, aunque no hizo referencia directa al caso de Guanajuato, donde el gobernador Juan Manuel Oliva apoya a Miguel Márquez.

En pleno siglo XXI, es hasta un insulto a los panistas activos y adherentes. Él (Fox) expresó que apoya a determinado aspirante a la gubernatura (el secretario de Salud, José Ángel Córdova) con toda libertad, y en su momento, cuando fue Presidente de la República, apoyó a equis precandidato (Santiago Creel), refirió el aspirante.

En México y en Guanajuato los panistas tienen la libertad de votar por los precandidatos que mejores propuestas tengan; por eso son un insulto las declaraciones de Vicente Fox, reiteró en entrevista, luego de encabezar una entrega de constancias de becas a la que acudieron unas 4 mil personas.

De acuerdo con Márquez Márquez, los precandidatos que contribuyan a la unidad y sin descalificaciones serán los que representarán al PAN en las elecciones de 2012. Reconoció que él cuenta con la simpatía de Oliva, quien lo apoyará con su voto el día de la elección del candidato a gobernador. El sufragio del mandatario, sostuvo tiene el mismo valor que el voto del panista del municipio más pobre del estado.

En tanto, el senador y también aspirante a la gubernatura, Ricardo Torres Origel, exigió al secretario de Desarrollo Social de Guanajuato que deje de hacer campaña con recursos públicos; de lo contrario lo denunciará ante las instancias competentes dentro y fuera del blanquiazul.

Miguel Márquez negó usar el erario para promoverse y retó a Torres Origel a denunciarlo. Creo que aquí hay que construir, no destruir. La gente está cansada de descalificaciones, afirmó.

Astillero Pleito de capos Farsa justiciera





MARTES 14 DE JUNIO DE 2011

Exacerbar ánimos

Nueva treta sucia

Julio Hernández López

Felipe Calderón está demostrando sin sombra de duda que está dispuesto a hacer lo que sea necesario para no entregar el poder (o, cuando menos, no cederlo a otro partido y, en el mejor de sus escenarios, dejarlo en manos de algún personaje débil y manipulable, algún cordero de sacrificio). Por lo pronto, sostiene una guerra abierta contra el PRI, restregándole en el rostro de dinosaurio presuntamente sometido a cirugía estética las mil culpas innegables que le corresponden en la desgracia nacional, pero comprometiendo en esos lances la de por sí muy demeritada investidura institucional que tomó en 2006 y que hoy está convirtiendo sin reparos en ropa de combate electoral, dando por fenecido el lapso de ciertas aspiraciones de gobernabilidad, quemando puentes partidistas y hundiendo sus naves pinoleras en el mar de los comicios venideros, cancelada ya su etapa de presunto presidente de un país, para asumirse y declararse presidente del comité nacional panista en (otra) guerra.

En ese nuevo giro bélico, el hermano de la precandidata Cocoa está utilizando el andamiaje institucional para propósitos partidistas pero, sobre todo, grupales. No le asisten intenciones justicieras, que tuvo larga oportunidad de demostrar sin contaminación de tiempos electorales, sino el propósito de exterminar al adversario copetón y tricolor para dar paso a la desinflada bandería propia. Calderón fue beneficiario de maniobras electorales de gobernadores priístas en 2006 para adulterar los resultados que de por sí le resultaron oficialmente tan ajustados que una parte importante de la sociedad no le creyó triunfador ni lo ha creído hasta ahora. Por ello, por esos pactos de defraudación electoral —varios de ellos teniendo como eje operativo a la profesora Gordillo, que luego fue premiada con la concesión de fuentes de enriquecimiento que a la fecha mantiene, como el ISSSTE, la Lotería Nacional y la subsecretaría más importante de la SEP—, Calderón nunca actuó contra el góber precioso, ni Ulises represor, ni los mandatarios norteños siempre involucrados en asuntos oscuros. No es menor el dato de que el michoacano hoy escandalizado contra el PRI pudo escenificar una accidentada toma de posesión gracias al apoyo de ese partido, el mismo que le dio la base de gobernabilidad en el primer tramo de su administración.

Pero, ¿denunciar lo que hoy está haciendo Calderón es una manera de defender al PRI, en particular a su virtual candidato Peña Nieto y su mánager Salinas? No, pero justamente en esa formulación simplista radica la nueva trampa del felipismo, que se ha podido sostener en el ilegítimo poder dividiendo al país y envenenándolo con planteamientos sucios. Allí está el ejemplo de la polarización social, con abiertos tintes de clasismo y racismo en algunos casos, para tratar de arrinconar y satanizar a la porción electoral que según los números oficiales representaba la mitad, menos un 0.56 por ciento (siempre de acuerdo con las impugnadas cifras finales), de las voluntades cívicas concurrentes a las urnas. Y la muy peligrosa etiquetación, contra quienes se oponen a la locura bélica instaurada por el presimuerte, de servir al narcotráfico y estar bajo su patrocinio.



MARTES 14 DE JUNIO DE 2011

No puede haber duda: Jorge Hank Rhon debe estar en la cárcel, pero por muchas otras razones aparte de la eventual posesión de armas sin control; Humberto Moreira debe responder por los descubrimientos de explicable éxito empresarial de uno de sus asistentes más perdurables; en prisión deberían estar los distinguidos miembros de la autocracia priísta que masacraron jóvenes y cancelaron libertades, y castigo debería haber para los gobernantes de tres colores que causaron crisis económicas de las que ellos salieron beneficiados, al igual que la élite empresarial, mediante Fobaproas y demás; pero el calderonismo no está actuando hoy contra el PRI con intención de hacer justicia (pues, en realidad, ese mismo felipismo ha cumplido de manera acelerada esas mismas etapas delictivas desde el gobierno: desdén por la legalidad, alta corrupción, masacre de jóvenes a lo largo del país y contubernio con ciertos grupos de la iniciativa privada), sino de impedir que otro grupo mafioso le quite el control de la plaza, tratando de cerrar la competencia electoral a esa dupla corleonesca peleada por el botín, sin permitir opciones de cambio y salud pública, convirtiendo lo electoral en un peligroso pleito de capos. En esa hipócrita exacerbación de los ánimos de linchamiento del prismo corrupto está el plan felipista de conservación del poder. Calderón está anunciando que utilizará el aparato gubernamental para aplastar a sus contrincantes y, de continuar en esa tesitura, las maniobras de Vicente Fox en 2006 serán recordadas como una pequeña travesura con botas.

Al enturbiamiento del escenario nacional está contribuyendo una oportunista demostración semanal de eficacia policiaca que pretenden hacer los gobernadores de todo el país, a quienes mueve, entre otros propósitos, el de pelearle presupuesto a la instancia federal que hasta ahora ha concentrado las enormes tajadas en Genaro García Luna. El presidente de la República Conago (por unos días), Marcelo Ebrard, ha impulsado esta aventura que no tiene nada de visión de izquierda pero sí de enaltecimiento de lo represivo, con la mira puesta en ciudadanos que pudieran parecer sospechosos de algo a los policías estatales que han salido a escena con ganas de reivindicación de sus galones locales tan desdeñados y ofendidos por las fuerzas federales.

Y, mientras Chente sigue indignado porque lo han hecho a un lado en la designación del supuesto candidato oficial, el también boquiflojo Cordero, y por tanto ha comenzado a lanzar críticas a Calderón, ayer señalando que la iniciativa Mérida es una propina de los gringos, pero sin precisar si el viene-viene o el lavacoches beneficiado es de Michoacán, ¡hasta mañana, viendo a Peña Nieto y Blake reunirse en Bucareli!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

Clase Política

Desesperado

Miguel Ángel Rivera

Tras su dura crítica contra el PRI en Stanford, California, el presidente Felipe Calderón reconsideró y pidió analizar el contexto del discurso, pero ni eso lo salvó de las críticas respuestas de sus rivales políticos.

Es costumbre del gobierno federal culpar al pasado para ocultar errores, respondió el coordinador de los diputados del PRI, Francisco Rojas. En México se requiere un nuevo liderazgo que rencauce el rumbo, añadió Rojas, al sostener que la década de las administraciones panistas ha sacrificado el crecimiento y degradado los niveles de vida de la población.





MARTES 14 DE JUNIO DE 2011

Al acompañar al candidato del PRI a gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval, el dirigente de la CNOP, Emilio Gamboa Patrón, afirmó que el presidente Calderón parece desesperado, pues en lugar de hablar de la relación México-Estados Unidos, de la ley de migrantes, del problema del narcotráfico, del crimen organizado, del tráfico de armas, se pone a hablar del pasado.

Agregó que esas expresiones serían entendibles si surgieran del dirigente del PAN, pero no cuando vienen del presidente de todos los mexicanos.

La cosecha

El grupo del PRD en la Cámara de Diputados presentará mañana ante la Comisión Permanente un punto de acuerdo para que el director del ISSSTE, Jesús Villalobos López, comparezca e informe sobre un presunto desfalco en ese instituto por 8 mil millones de pesos, adelantó la diputada Esthela Damián Peralta...

El director jurídico de Grupo Salinas, Francisco Borrego, informó que Iusacell presentará un recurso de reconsideración ante la CFC luego de que este órgano desechó la denuncia presentada por diversos operadores contra Telmex-Telcel y Telefónica por presuntas prácticas monopólicas y consejeros cruzados. El abogado manifestó desconocer si las otras empresas se sumarán a la demanda...

Por considerar que van más allá de sus atribuciones y de pretender suplantar a los legisladores, se han registrado manifestaciones de inconformidad por el proyecto de algunos consejeros del IFE de obligar a los medios de comunicación a otorgar gratuitamente derecho de réplica a partidos y candidatos que consideren que se ha deformado alguna información. Al respecto el presidente del instituto, Leonardo Valdés, pidió no adelantar vísperas sobre el proyecto y aseguró que el IFE mantiene un diálogo constante y permanente con la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión y con otros medios de comunicación para conocer sus observaciones...

A propósito de rectificaciones, un lector distante —está en la Universidad de Helsinki, Finlandia—, Gilberto Durán, nos pidió aclarar que Calderón estudió en Harvard (no en Stanford) de junio de 1999 a mayo de 2000 y no presentó tesis, porque el programa que cursó no lo requiere. A estos estudios intensivos, de un año, se reduce la supuesta maestría de Harvard que tanto presume Calderón, precisó el corresponsal...

riverapaz@prodigy.net.mx

México SA

Calderón y el círculo roto Empleo para universitarios Plaza vacante en Los Pinos

Carlos Fernández-Vega

En el aire, como tantas otras, quedó la reciente afirmación del inquilino de Los Pinos, de que mi gobierno está rompiendo el círculo vicioso de egresados universitarios sin empleo.





MARTES 14 DE JUNIO DE 2011

Lo dijo en el marco conmemorativo del 75 aniversario del Instituto Politécnico Nacional, luego de que su directora general, Yoloxóchitl Bustamante, advirtiera que "de poco vale la tarea (educativa), por lo menos de manera inmediata, si nuestros egresados no encuentran empleo adecuado para las competencias en que han sido preparados... para la nación, el costo de formar egresados de alta calidad que terminan en el desempleo, el subempleo, la economía formal o, lo peor, en actividades delictivas, es altamente oneroso económica y socialmente".

Más gastó en saliva el susodicho inquilino que en documentarse el incremento de la tasa de desempleo entre los mexicanos con educación media superior y superior: en octubre de 2008 (arranque oficial de la crisis) dicho indicador se ubicó en alrededor de 28 por ciento de la población con esas características educativas; al cierre del primer trimestre de 2011 rozaba 37 por ciento, es decir, un avance de nueve puntos porcentuales, mientras en Los Pinos se dedicaban, micrófono en mano, a romper el círculo vicioso.

Para fortalecer el discurso calderonista de inmediato brincó a la palestra Javier Lozano Alarcón, el autodenominado secretario del Trabajo, quien no sólo avaló lo dicho por su patrón, sino que a todos aquellos egresados universitarios desempleados recomendó consultar el portal electrónico gubernamental (www.empleo.gob.mx) para escoger, entre una oferta creciente, el puesto de trabajo que más les convenga.

Pues bien, en dicho portal, ¿qué tipo de empleos pueden encontrar los egresados de educación media superior y superior? Después de darle una vuelta, van algunos ejemplos para conocer no sólo la oferta, sino la calidad de los puestos de trabajo ofrecidos.

Requisitos para ocupar la oferta de empleo: escolaridad mínima, doctorado; carrera o especialidad, investigaciones educativas; situación académica, titulado; experiencia, con publicación de libros o artículos en revista arbitrada; años de experiencia, cinco; disponibilidad par viajar, sí; disponibilidad para radicar fuera, no (la oferta es en Guadalajara); edad preferente, no es requisito; ocupación, profesor de enseñanza superior; puesto, doctor en desarrollo humano; funciones y actividades a realizar, docente de tiempo completo, investigador encargado de cátedras de investigación, docencia y tutorías a nivel doctorado en institución privada; tiempo completo; salario mensual (neto), 10 mil pesos.

Otra oferta (en Torreón, Coahuila): área laboral, servicios médicos y sanitarios; puesto, médico nutriólogo; funciones y actividades a realizar, consulta y atención a clientes; tipo de empleo, medio tiempo; requisitos para ocupar la plaza, doctorado; experiencia, 1-2 años; salario mensual (neto), 4 mil pesos.

Una más en el Distrito Federal: escolaridad mínima, doctorado; carrera o especialidad, ciencias médicas; situación académica, titulado; área laboral, servicios médicos y sanitarios; ocupación, médico especialista; funciones y actividades a realizar, dar consulta, hacer certificados médicos, inyectar, toma de presión arterial, talla y peso, prueba de glucosa; tipo de empleo, medio tiempo; salario mensual (neto), 6 mil pesos. Para un doctor en ciencias veterinarias ofrecen la misma cantidad, pero en Guanajuato.

Una oportunidad de oro para los universitarios desempleados que viven en Guadalajara: área laboral, educación y capacitación; ocupación, profesor de enseñanza superior; puesto, doctor en educación; funciones y actividades a realizar, docente de tiempo completo, investigador encargado de cátedras de investigación, docencia y tutorías a nivel doctorado en institución privada; experiencias, más de cinco años; experiencia como docente comprobable con publicación de libros o artículos en revista arbitrada; plaza de tiempo completo; salario mensual (neto), 10 mil pesos. Se ofrecen otras dos plazas, en la misma ciudad, con el mismo salario, para un doctor en derecho y un doctor en administración.





MARTES 14 DE JUNIO DE 2011

Las plazas citadas sólo son para aquellos que cuenten con doctorado, y ninguno de los empleos ofrecidos supera 10 mil pesos mensuales de salario. Paradójicamente, para los desempleados con maestría los sueldos pueden llegar a 20 mil pesos por mes, como en los casos de ingenieros, médicos ginecólogos, contadores y administradores. Aun así se dan casos como el siguiente: lugar de la oferta de empleo, Distrito Federal; escolaridad mínima para ocupar la plaza, maestría; edad preferente, de 23 a 35 años; puesto ofrecido, facturista; salario mensual (neto), 8 mil pesos. (Perdón por la ignorancia, pero ¿se requiere una maestría para ser facturista?) El citado portal ofrece 155 empleos para aquellos que cuenten con dicho nivel de escolaridad.

En Querétaro, a un licenciado en contaduría pública le ofrecen 7 mil pesos de salario por una plaza de tiempo completo, siempre y cuando tenga entre 22 y 28 años. Para una plaza idéntica en Tamaulipas ofrecen 4 mil pesos mensuales, y en Puebla 5 mil pesos. En Aguascalientes un licenciado en ingeniería industrial podrá obtener una plaza de tiempo completo, con un salario mensual de 10 mil 500 pesos, siempre y cuando, como establece la oferta, esté acostumbrado a trabajo bajo presión, en equipo y que tenga experiencia en producción de la industria automotriz.

Para los egresados de preparatoria o vocacional, las plazas ofrecidas prometen salarios que van de mil 800 a 6 mil 500 pesos mensuales. Los desempleados con primaria concluida como máximo nivel de escolaridad pueden escoger entre 12 mil 286 plazas que aparecen registradas en el portal presumido por Lozano. Entre ellas, en el Distrito Federal, una de auxiliar de cocina, con 3 mil 700 de salario mensual neto, es decir, apenas 300 pesos por debajo de lo que en Torreón, Coahuila, están dispuestos a pagar a quien cuente con maestría en medicina.

En fin, ésas son las ofertas que aparecen en el portal presumido por Javier Lozano, y ésos los salarios de hambre que el empresariado del país (nacional y foráneo) está dispuesto a pagar. Entonces, si ésa es la forma en la que Calderón rompe el círculo vicioso de egresados universitarios sin empleo, simple y sencillamente qué lejos está de la realidad.

Las rebanadas del pastel

El país al garete, y el rabioso candidato Felipe Calderón sigue en campaña: pega aquí, pega allá, escupe para arriba, a todos les echa la culpa, patea por doquier y permanentemente voltea hacia atrás, lo que confirma que el puesto de presidente de la República se mantiene vacante desde hace seis años, o más, porque Vicente Fox también dejó la plaza vacía (aunque éste, cuando menos, lo reconoció).

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx • http://twitter.com/cafevega

Ciudad Perdida

Ebrard y la alianza con el chuchismo El que con lobos anda... Miguel Ángel Velásquez

Quienes hacen las matemáticas electorales en el campamento de Marcelo Ebrard rumbo a 2012 deberán decirle que no es nada saludable, ya que resta, más que suma, ésa que para algunos se define como su alianza con el chuchismo.







La última reunión entre Ebrard y Nueva Izquierda, sobrenombre con el que viaja el chuchismo, se interpretó desde muchos frentes, entre otras cosas porque hubo adivinadores que así lo predijeron, como el lanzamiento de esa corriente en favor del jefe de Gobierno. Y sí, es verdad, la reunión tenía rumbo, pero de ninguna manera podía tener fin.

El asunto es sencillo: ningún chucho se atreve a ofrecer apoyos sin que medie una transacción que los beneficie; es decir, no dan paso sin huarache, cosa más que sabida, aunque exista quien no lo entienda.

Y ese mal, el de mercachifle, es el que ha marcado, y para siempre, la actividada política de ese grupo. Por eso hubo quienes pensaron que Marcelo Ebrard había caído en la tentación y que se tenía amarrado un acuerdo para que alguno de los chuchos lograra su apoyo para lanzarse como candidato a la jefatura de Gobierno. ¡Imagínese!

Hay quien dice que el asunto fue así, y que a Marcelo le dieron algunos días para pensar su decisión. Los jefes de la tribu proponen, según nos dijeron, que Ortega o Navarrete se conviertan en la opción de Ebrard para la ciudad de México, a cambio de un titipuchal de votos que Nueva Izquierda compraría entre los más pobres del país.

Puede que no sea cierto, pero suena al modus vivendi al que nos tiene acostumbrados ese grupo, que no conoce otra forma de ganar elecciones o de acercar votos para sus compradores. Lo malo para ellos es que el jefe de Gobierno no ha puesto a la venta la ciudad, ni su futuro, que caería en desgracia con cualquiera de esos dos que pretenden gobernarla.

Aunque, hay que decirlo de una buena vez, ni Ortega ni Navarrte tienen la menor posibilidad de ganar una elección en la capital del país, por más que cuchareen las encuestas. En la ciudad de México se sabe, con meridiana claridad, qué es y qué rumbo tiene ese grupo. Por eso mismo Jesús Ortega ha fracasado en cada una de las elecciones en las que ha buscado gobernar el DF, y Navarrete no es más que lo mismo.

Pero la estrategia de quienes administran a Nueva Izquierda es abrir el apetito de los compradores, y ellos saben vender. Pero además, y eso se debe tener en cuenta, si existe un comprador que oferte más, no importa el signo partidista, pues el grupo se carga de ese lado y ya, sin remordimientos, sin problemas.

Por ello se debe tener en claro que lo que el chuchismo no puede ofrecer, porque de ello carece, es legitimidad, y un gobernante sin esa fuente de poder no avanza y comete, paso a paso, errores que siempre resultan graves en contra de los gobernados, y si no lo creen, nada más pregunten por los rumbos de Los Pinos, para tener seguridad.

En fin, será el propio Ebrard quien con la mano izquierda sepa torear la oferta para deslindarse del desprestigio, de la mala fama de quienes pretenen lanzarlo como su candidato, siempre que exista transacción, porque eso sí, quien anda con chuchos, aprende a caminar chueco.

De pasadita

El episodio de ayer en Cuajimalpa deja en claro que existe un vacío de autoridad no sólo del aparato de seguridad del DF, sino del organismo gobernante en la demarcación. Si la gente actuó con la furia que ahora conocemos no es porque sus contactos con el gobierno delegacional sean estrechos. Es claro que esa gente se siente sin gobierno y por eso toma la ley en sus manos. Pasa en Cuajimalpa, pero también en buena parte del país. En esos dos ámbitos gobierna el PAN. ¿Será sólo coincidencia?

ciudadperdida 2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com



\$ 12.0078 páginas,

6 secciones Año 18 Número 6,382

ee | e

Jo | Oi

DE MÉXICO

回

] | @

3 I

리리 |

Costarán 10% más los vuelos en verano

Lilián Cruz

Levantar el vuelo este verano costará, en promedio, 10 por ciento más que en la misma época el año pasado.

De acuerdo con un ejercicio realizado por REFORMA, en julio de 2010, un viaje redondo en avión podía comprarse, en promedio, en 3 mil pesos considerando la tarifa más baja; para julio próximo, el precio más económico es de 3 mil 300 pesos.

José Luis Barraza, presidente del consejo de administración de Aeroméxico, reconoció un alza máxima de 10 por ciento.

Agregó que los aumentos pueden ser mayores, según el tipo de boleto y clase que se utilice.

Además, señaló que las tarifas más bajas son las que se compran con más anticipación.

Otras aerolíneas, como Interjet, Volaris y VivaAerobus, presentan incrementos de entre 5 y 10 por ciento en relación con el mismo periodo vacacional del año pasado.

Una menor oferta de asientos, derivada de la salida de operación de Mexicana, y un mayor precio de la turbosina contribuyeron al alza en las tarifas este año.

Dicha compañía dejó de volar a finales de agosto de 2010, lo que se ha reflejado en una menor cantidad de rutas y opciones para los usuarios.

NEGOCIOS 1

GENTE!

Le van la vida v la soledad

Alexander Acha habla de su nuevo álbum, "La Vida Va...", y del momento que disfruta actualmente. PÁGINA 1

INTERNACIONAL

FBI al estilo 'Big Brother'

Tendrá más poderes para inmiscuirse en la vida privada de los sospechosos de realizar actividades delictivas. PÁGINA 20

CIUDAD

Se mete GDF por alberca

El Gobierno pide explicaciones al ISSSTE sobre su rechazo a dar las instalaciones a los vecinos. PÁGINA 1





REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Más de 50 años ¿y sin trabajo?

No todas las puertas están cerradas. Es momento de aprovechar las ventajas competitivas.

> podcast

TOTAL PAY VICTORS

LIBRAN 4 Linchamiento

Cuatro presuntos asaltantes fueron rescatados de ser linchados por habitantes de San Lorenzo Acopilco, en Cuajimalpa, lo que dejó daños en una patrulla y 18 policías lesionados. Los hechos ocurrieron el día del arranque del Primer Operativo Conjunto de Seguridad, impulsado por la Conago, en el que participan 310 mil efectivos a nivel nacional.

REFORMA.GOM video

Destina Gobierno \$3 mil millones en propaganda electrónica

Malgastan en spots pese a tiempo oficial

> El gasto se hace no obstante que la ley da 30 minutos diarios para infomerciales

Claudia Salazar

Aunque cuenta con tiempos oficiales gratuitos en radio y TV, el Gobierno federal ha destinado 288 millones 122 mil pesos al pago de spots en los medios electrónicos para promover los logros de la Administración.

Tal es el gasto previsto en las campañas de comunicación social y publicidad para este 2011, según el informe del segundo bimestre del Gobierno, que llegó al Congreso de la Unión y fue turnado a las comisiones de Radio, Televisión y Cinematografía.

De acuerdo con la Ley Federal de Radio y Televisión, el Gobierno cuenta con 30 minutos diarios gratuitos en cada estación de radio y de television, los cuales son denominados tiempos del Estado.

Estos tiempos son para transmitir acontecimientos de carácter educativo, cultural, social, político y deportivo, así como otros asuntos de interés general, nacionales e internacionales, del material proporcionado por la Secretaría de Gobernación a través de la Dirección General de Radio, Televisión y Cinematografía.

No obstante, según el documento de 53 páginas enviado a las cámaras, el presupuesto autorizado para la propaganda gubernamental en el presente año es de un total de 3 mil 479 millones de pesos, pero sólo 905 millones 941 mil pesos están asignados detalladamente en el informe con el nombre de los prestadores de servicios.

Así, el Gobierno del Presidente Felipe Calderón programó dar a las televisoras la cantidad de 218 millones 162 mil pesos. Esta cifra corresponde a proyecciones de gasto que aún pueden variar en el transcurso del año.

Cada Secretaría y dependencia federal aplica diferentes criterios para distribuir los recursos en las televisoras tanto en montos

Con 18 títulos

en sus alforjas,

Iker Casillas

cree que lo

mejor de su

carrera está

por llegar.

como en la forma en la que se distribuirán los tiempos comprados en los diferentes canales.

Por ejemplo, la Secretaría de Salud programó 23 millones 200 mil pesos para Televisa y 25 millones para TV Azteca. Así, Televisa recibi-

rá diversas cantidades por la transmisión de spots del Gobierno federal: otros 2 millones 500 mil pesos de Gobernación, 7 millones de la Defensa Nacional, 3 millones de Economía, un millón de la Seguridad Pública y 3 millo-

nes 440 mil pesos de Desarrollo Social.

Para TV Azteca, las dependencias del Gobierno central también tienen diferentes cifras. Pemex programó 2 millones 528 mil pesos; Gobernación, un millón 500 mil pesos; la Marina, 5 millones de pesos, y Comunicaciones y Transportes, 3 millones 800 mil pesos.

A las cadenas nacionales de radio se destinaron 69 millones 959 mil pesos. Todas las depen-

MILLONES

DE PESOS

programó

el Gobierno federal

para TV este año.

Todas las dependencias federales consideraron gastos en radio para estaciones regionales o de cobertura estatal, lo que aumenta el monto de recursos para publicidad en las radiodifusoras del País.

El informe detalla también las asignaciones previstas a medios impresos tanto nacionales como locales, páginas de internet y, en algunos casos, despachos, consultorías y empresas especializadas en encuestas.

...y Lujambio-SEP contrata entrevistas

Claudia Salazar

El titular de la SEP, Alonso Lujambio, contempló 8.4 millones de pesos para entrevistas, menciones y enlaces de programas matutinos de Televisa.

Así está plasmado en el segundo informe bimestral sobre la ejecución de los Programas y Campañas de Comunicación Social del Gobierno federal para el Ejercicio Fiscal 2011, el cual da cuenta a detalle del monto de 32.9 millones de pesos que la SEP des-

tinará al rubro de difusión. Dará prioridad al programa

de revista "Hoy", de Televisa, dirigido a amas de casa.

Por ejemplo, para "Hoy Enla-

ror ejempio, para Hoy Elliaces" destinará un millón 794 mil pesos; "Hoy Entrevista", un millón 213 mil pesos; "Hoy Menciones", un millón 407 mil pesos; "Hoy Reportaje", 897 mil pesos, y "Hoy Informativo", 33 mil pesos.

Además, está contemplado pagar espacios por "menciones" en el noticiero "Matutino Express", de Esteban Arce, en el canal 4 Foro TV.

'Borran' súbitamente del directorio a ayudante de Moreira

Desaparece PRI a Chaires

REFORMA / Staff

Luego de que se difundiera que el actual coordinador administrativo del PRI, Vicente Chaires Yáñez, pasó de ser un funcionario de tercer nivel a un empresario de las telecomunicaciones en México y de la industria inmobiliaria en Texas, la dirigencia nacional tricolor lo borró ayer de su directorio en su página de internet.

Hasta el fin de semana pasado, Chaires aparecía inscrito en el staff del líder nacional priista, Humberto Moreira. Sin embargo, ayer por la mañana, su nombre y cargo fueron borrados del directorio ubicado en el renglón de "Transparencia".

REFORMA publicó ayer que Vicente Chaires pasó de ser un asistente personal del entonces Gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, a un exitoso empresario.

En 2009, integró Súper Medios de Coahuila, una empresa

The Fuerza de México

Fordo Sevolo la resta de la como de la como

2011. JUNIO 7



EN UNA SEMANA. Apenas el martes de la semana pasada, el cargo y nombre de Vicente Chaires Yáñez podían localizarse en la página oficial del PRI. Ayer, junto con otros cuatro funcionarios, ya no aparecían.

que adquirió súbitamente un canal de televisión y cuatro radiodifusoras: dos en Piedras Negras, otra en Ciudad Acuña y una más en Saltillo. En 2007, había creado la inmobiliaria Vicap Global Investments, LLC, en Texas.

Su vertiginoso ascenso no corresponde ni a su formación profesional ni a su actividad como ayudante del Gobernador Moreira ni a su cargo actual como jefe administrativo del PRI.

El PAN presentará hoy una denuncia penal en la PGR en contra de Chaires.

El senador Federico Döring dijo: "O se trata de desvío de recursos públicos y es el prestanombres de Moreira o está metido en el narcotráfico".

'GOLEAN' A CARSTENS WASHINGTON. Agustín

Carstens reconoció tener pocas oportunidades frente a la Ministra francesa Christine Lagarde en la carrera por la dirección del FMI. "Es como empezar un partido de futbol con un 5 a 0 en contra", dijo. Ambos quedaron ayer registrados.



OPINIÓN Y COLUMNAS





Enfrenta retos voto foráneo

Faltan recursos para voto desde el exterior. Afirma el consejero Gustavo Anzaldo que existen problemas operativos y legales

Ernesto Osorio

(14 junio 2011).- Durante la presentación del micrositio "Vota Chilango desde el extranjero", autoridades electorales y legislativas reconocieron que existen retos que se deberán librar para que se concrete el voto de los capitalinos que viven en el exterior.

El presidente del el Instituto Electoral del Distrito Federal, Gustavo Anzaldo, reconoció que aún no tienen la certeza sobre el costo que tendrá este proceso y admitió que solicitarán una ampliación presupuestal de 20 millones de pesos pues la ALDF únicamente les concedió 5 millones para tal fin.

"Hay dificultades operativas, pero sobre todo de tipo económico, porque es un proyecto que no tuvo un empate entre la proyección legislativa y la proyección presupuestal. Nosotros hicimos gestiones para contar con algunos recursos; sin embargo, el presupuesto del Instituto fue recortado en alrededor 200 millones de pesos que nos hizo acortar todas las previsiones para diversos programas, y este proyecto tiene ahorita 5 millones de pesos, que la verdad es una cantidad mínima si consideramos lo que destinan otras instituciones", dijo Anzaldo.

En tanto, la presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Alejandra Barrales, reconoció también que tienen dudas respecto a la seguridad que debe garantizarse al votante en el exterior y que por tanto esperarán a que la UNAM termine los estudios que le solicitó hacer el IEDF sobre este tema y en principio adelantó que podrían considerar una revisión al presupuesto del Instituto.

"Nos es muy importante acompañar todo el proceso de votación, todos los pasos que se tendrían que seguirse para tener la garantía y también difundirla y que la gente vea esto como una alternativa segura para poder emitir su verdadera voluntad política", dijo.

Barrales y Anzaldo coincidieron en señalar que existen vacíos de ley que tendrán que atender en los próximos meses y que tienen que ver con el alcance de la norma electoral tanto para candidatos y partidos como para electores.

Mientras eso ocurre algunos aspirantes a la Jefatura de Gobierno anticipan viajar al extranjero para iniciar de manera informal sus precampañas.

El senador Carlos Navarrete, quien asistió al evento del IEDF, anticipó que este fin de semana viajará a los Estados Unidos para cumplir con una agenda personal y al mismo tiempo reunirse con la comunidad hispana en Los Ángeles que organizó la visita de Andrés Manuel López Obrador.

Del mismo modo, Barrales anunció que en diez días más dará a conocer una agenda internacional que ella misma encabezará y que tendrá como fin el difundir la tarea de la V legislatura pero al mismo tiempo reunirse con la comunidad hispana.







Contacto ciudadano

El IEDF presentó el micrositio "Vota Chilango desde el extranjero".

- · Los capitalinos residentes en el extranjero podrán ejercer su derecho al voto mediante un proceso sencillo.
- · Se registra ante el IEDF a través de la página www.votachilango.org.mx.
- · Consulta los datos de los candidatos registrados.
- · Emite su voto mediante los recursos que el IEDF ponga a su consideración.

Malgastan en spots pese a tiempo oficial

Destina Gobierno \$3 mil millones en propaganda electrónica. El gasto se hace no obstante que la ley da 30 minutos diarios para infomerciales

Claudia Salazar

(14 junio 2011).- Aunque cuenta con tiempos oficiales gratuitos en radio y TV, el Gobierno federal ha destinado 288 millones 122 mil pesos al pago de spots en los medios electrónicos para promover los logros de la Administración.

Tal es el gasto previsto en las campañas de comunicación social y publicidad para este 2011, según el informe del segundo bimestre del Gobierno, que llegó al Congreso de la Unión y fue turnado a las comisiones de Radio, Televisión y Cinematografía.

De acuerdo con la Ley Federal de Radio y Televisión, el Gobierno cuenta con 30 minutos diarios gratuitos en cada estación de radio y de television, los cuales son denominados tiempos del Estado.

Estos tiempos son para transmitir acontecimientos de carácter educativo, cultural, social, político y deportivo, así como otros asuntos de interés general, nacionales e internacionales, del material proporcionado por la Secretaría de Gobernación a través de la Dirección General de Radio, Televisión y Cinematografía.

No obstante, según el documento de 53 páginas enviado a las cámaras, el presupuesto autorizado para la propaganda gubernamental en el presente año es de un total de 3 mil 479 millones de pesos, pero sólo 905 millones 941 mil pesos están asignados detalladamente en el informe con el nombre de los prestadores de servicios.

Así, el Gobierno del Presidente Felipe Calderón programó dar a las televisoras la cantidad de 218 millones 162 mil pesos. Esta cifra corresponde a proyecciones de gasto que aún pueden variar en el transcurso del año.

Cada Secretaría y dependencia federal aplica diferentes criterios para distribuir los recursos en las televisoras tanto en montos como en la forma en la que se distribuirán los tiempos comprados en los diferentes canales.

Por ejemplo, la Secretaría de Salud programó 23 millones 200 mil pesos para Televisa y 25 millones para TV Azteca.







Así, Televisa recibirá diversas cantidades por la transmisión de spots del Gobierno federal: otros 2 millones 500 mil pesos de Gobernación, 7 millones de la Defensa Nacional, 3 millones de Economía, un millón de la Seguridad Pública y 3 millones 440 mil pesos de Desarrollo Social.

Para TV Azteca, las dependencias del Gobierno central también tienen diferentes cifras. Pemex programó 2 millones 528 mil pesos; Gobernación, un millón 500 mil pesos; la Marina, 5 millones de pesos, y Comunicaciones y Transportes, 3 millones 800 mil pesos.

A las cadenas nacionales de radio se destinaron 69 millones 959 mil pesos.

Todas las dependencias federales consideraron gastos en radio para estaciones regionales o de cobertura estatal, lo que aumenta el monto de recursos para publicidad en las radiodifusoras del País.

El informe detalla también las asignaciones previstas a medios impresos tanto nacionales como locales, páginas de internet y, en algunos casos, despachos, consultorías y empresas especializadas en encuestas.

218 millones de pesos programó el Gobierno federal para TV este año.

Ordena Trife a Edomex quitar 13 espectaculares

Guadalupe Irízar

(14 junio 2011).- El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó ayer el retiro de propaganda del Gobierno del Estado de México en el distrito electoral 23, con cabecera en Texcoco, por violar la ley electoral.

Los magistrados dieron al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) un plazo un plazo de 12 horas para que informe sobre el retiro de 13 espectaculares, luego de una denuncia presentada por el PRD.

Los espectaculares, que según la queja perredista, aluden a los compromisos del Gobierno de Enrique Peña Nieto y a propaganda en torno a obra pública como rehabilitación de vías primarias, prohibidos por la ley porque la entidad vive el proceso electoral tumbo a los comicios del 3 de julio.

La sentencia aprobada a propuesta de la magistrada ponente, la presidenta del Tribunal, María del Carmen Alanís, ordena al IEEM llevar a cabo una inspección del distrito, algo que debió hacer y no hizo cuando recibió la queja perredista y desechó la solicitud de medidas cautelares.

"En la normativa electoral local se prevé que cuando el citado secretario ejecutivo reciba una queja presentada ante un órgano desconcentrado de dicho Instituto, de manera previa a resolver lo conducente sobre las medidas cautelares y continuar con la sustanciación, debe verificar que dicho órgano realizó de oficio las acciones necesarias para corroborar los hechos e impedir el ocultamiento, menoscabo o destrucción de pruebas.







"No obstante, dicha obligación fue desatendida por la responsable, dado que una vez que recibió la documentación que le remitió la Junta Distrital Electoral 23, con residencia en Texcoco, inmediatamente y sin mayor trámite procedió a negar la implementación de las medidas cautelares solicitadas", dice la sentencia.

En el caso del distrito electoral 21, en Ecatepec, a propuesta del magistrado ponente Pedro Esteban Penagos, de confirmó la negativa a otorgar medidas cautelares.

Causa polémica en redes 'El tamaño sí importa'

(14 junio 2011).- REFORMA / Staff

La campaña que arrancará el Secretario de Educación, Alonso Lujambio, con el lema "El tamaño sí importa" generó polémica en las redes sociales.

En la foto que acompaña a la promoción de Lujambio en busca de la candidatura presidencial del PAN, se compara con el priista Enrique Peña Nieto, y destaca que es más alto que el mandatario mexiquense.

"¿El tamaño sí importa" ? Ese es el nivel de campaña que va a ofrecer?" , reprochó en su cuenta de twitter @cayo_gallego.

"La mejor manera de saber q Alonso Lujambio esta peleado con @FelipeCalderon es hacer una campana q se llame 'el tamaño sí importa'", twitteó @jrisco.

La información, publicada por REFORMA fue retwitteada por varios usuarios, algunos sólo consignando el inicio de la campaña y otros agregándole opiniones de apoyo o de rechazo por el concepto utilizado.

@adanvecindad escribió: Si Lujambio usa la propaganda de "el tamaño sí importa" Peña Nieto cotraatacará con "mi copete es rinconero y tengo más viejas!" Otros pidieron recordar a Vicente Fox, y resaltaron que no necesariamente un Presidente alto garantiza un buen Gobierno.

Algunos más destacaron que la lucha interna entre el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, y Lujambio había desembocado en este tipo de apuestas mediáticas, sólo para buscar que se hable de ellos.

Pero el anuncio de la campaña también convocó a que varios twitteros mostraran su apoyo al titular de la SEP en su pretensión de ser el candidato presidencial panista.

"Con Cordero son 137 los impulsores de su proyecto... ¡Con Lujambio somos más de 5,000, y vamos por más!", escribió quien se identifica como @MexConLujambio, quien envió esa opinión a varios periodistas.







...y Lujambio-SEP contrata entrevistas

Claudia Salazar

(14 junio 2011).- El titular de la SEP, Alonso Lujambio, contempló 8.4 millones de pesos para entrevistas, menciones y enlaces de programas matutinos de Televisa.

Así está plasmado en el segundo informe bimestral sobre la ejecución de los Programas y Campañas de Comunicación Social del Gobierno federal para el Ejercicio Fiscal 2011, el cual da cuenta a detalle del monto de 32.9 millones de pesos que la SEP destinará al rubro de difusión.

Dará prioridad al programa de revista "Hoy", de Televisa, dirigido a amas de casa.

Por ejemplo, para "Hoy Enlaces" destinará un millón 794 mil pesos; "Hoy Entrevista", un millón 213 mil pesos; "Hoy Menciones", un millón 407 mil pesos; "Hoy Reportaje", 897 mil pesos, y "Hoy Informativo", 33 mil pesos.

Además, está contemplado pagar espacios por "menciones" en el noticiero "Matutino Ex-press", de Esteban Arce, en el canal 4 Foro TV.

'Apantalla' Lujambio en TV de espectáculos

Reparte la SEP \$32.9 millones a medios. Compran espacios para promover imagen del funcionario federal en televisión y radio

Claudia Salazar

(14 junio 2011).- El Secretario de Educación Pública y precandidato presidencial del PAN, Alonso Lujambio, tiene previsto el pago de 8.4 millones de pesos para que le hagan entrevistas, menciones y enlaces en programas matutinos de Televisa.

El segundo informe bimestral sobre Ejecución de los Programas y Campañas de Comunicación Social del Gobierno Federal para el Ejercicio Fiscal 2011, desglosa la distribución de 32.9 millones de pesos que la SEP asignó al rubro de difusión.

Sólo el informe de la SEP detalla la compra de espacios en programas de entretenimiento, pues ninguna otra dependencia federal reporta ese tipo de contratos con televisoras.

La Secretaría dará prioridad al programa de revista "Hoy" de Televisa dirigido a amas de casa, con secciones de cocina, salud, belleza, sexo, yoga, horóscopos y espectáculos.

El documento entregado al Congreso indica cinco conceptos y montos diferentes que la dependencia pagará por espacios en el programa matutino "Hoy", que se transmite de lunes a viernes a las 9:00 horas en el canal 2.







"Hoy Enlaces", un millón 794 mil pesos; "Hoy entrevista", un millón 213 mil pesos; "Hoy menciones", un millón 407 mil pesos; "Hoy Reportaje", 897 mil pesos, y "Hoy informativo", 33 mil pesos, se indica en el informe de gastos estimados para el 2011.

Además, la SEP prevé pagar al noticiero (que se transmite por el canal 4 Foro TV) "Matutino Express Enlaces", 8666 mil pesos, y "Matutino Express menciones", 311 mil pesos.

También hay espacios pagados en programas de entretenimiento de TV Azteca pero no se especifica la clasificación de menciones o entrevistas.

La SEP tiene considerada la compra de espacios en el programa "Ventaneando", por un millón 482 mil pesos.

En "Venga la Alegría" se estima un gasto de 640 mil pesos, y en "Vidas al límite", un millón 626 mil pesos más.

Otro programa de TV Azteca al que le destinan recursos públicos es "Cosas de la Vida", con un millón 147 mil pesos.

También para radio

La dependencia que encabeza Alonso Lujambio presupuestó fondos de la partida de comunicación social para programas de entretenimiento en radio.

Tal es el caso de "Salud y Belleza" de Alfredo Palacios, que registra una asignación de 313 mil pesos, y "Panda Show", que conduce Antonio "Panda" Zambrano, otros 313 mil pesos.

Para el programa de Maxine Woodside están previstos tres montos diferentes y de los que no hay explicación en el reporte.

Al programa "Todo para la Mujer" la SEP asignó tres entregas por 417 mil pesos, 157 mil y 565 mil pesos.

El presupuesto de Educación Pública también incluyó 4.2 millones de pesos para noticiarios en cadenas de radio.

Para lucirse

A finales de marzo pasado, Alonso Lujambio fue entrevistado por Andrea Legarreta, conductora de "Hoy", a propósito del aniversario de la SEP.

· El funcionario invitó a la gente a asistir a una serie de foros, paneles y conferencias con motivo del aniversario de la Secretaría de Educación Pública.







Exige Anaya a Moreira dar la cara por asistente

Denuncia panista una red de corrupción; señala a hermano de encubrir los desvíos

14 junio 2011).- REFORMA / Staff

TORREÓN.- El candidato del PAN a la Gubernatura de Coahuila, Guillermo Anaya, exigió ayer al presidente del PRI, Humberto Moreira, dar la cara y explicar cómo es que un funcionario de tercer nivel como Vicente Chaires Yáñez se convirtió en empresario de las telecomunicaciones y negocios inmobiliarios.

"Es importantísimo que Humberto Moreira dé la cara y explique cómo ha sucedido esto, que su principal colaborador es un prominente empresario de los medios de comunicación, de la construcción, que tiene propiedades y empresas en San Antonio, Texas, a su nombre, siendo que gana 30 mil pesos al mes", dijo el abanderado panista.

Anaya afirmó que Chaires Yáñez forma parte del grupo de ex funcionarios coahuilenses al que se le conoce por haber amasado fortuna en los últimos años.

"Era un secreto a voces, les dicen los 'Güichos Domínguez' del Gobierno de Moreira. Los nuevos ricos que se han enriquecido al amparo del poder y que ejercen todo el aparato de estado para enriquecerse.

"Todos estamos esperando la explicación de cómo fue que lo hizo, al amparo del poder, un hombre tan allegado al Gobernador y sin que nadie se haya dado cuenta", dijo.

Sostuvo que la administración que encabezó Humberto Moreira se ha distinguido por la corrupción y la opacidad.

"Una deuda de 18 mil millones de pesos que nadie se explica a dónde fueron a parar esos recursos, teniendo un presupuesto superior a los 35 mil millones de pesos.

Consideró que la candidatura de Rubén Moreira, hermano del dirigente nacional del tricolor, tiene el objetivo de encubrir la corrupción que ha imperado en este sexenio.

"Tiene tanto miedo Humberto Moreira que se descubran estos actos de corrupción, que quería dejar a su hermano en la candidatura para que le tape estas corruptelas. Esto nadie lo puede parar", sostuvo.

El dirigente estatal del PAN, Carlos Orta, aseveró que el caso de Chaires Yáñez destapó la red de corrupción creada en la Administración de Moreira.

"Es parte de lo que se ha comentado desde hace años, son redes de corrupción. Son dueños de muchas propiedades y empresas que ha comprado gente cercana al ex Gobernador", explicó el dirigente estatal del blanquiazul.

Altos vuelos

El director de administración de la presidencia del PRI, Vicente Chaires Yáñez, tiene intereses en las siguientes empresas:







Medios electrónicos en Coahuila

- · XESJ-AM de Saltillo
- · XHRE-FM de Piedras Negras
- · XHSL-FM de Piedras Negras
- · 100.7 de Ciudad de Acuña
- · Canal 22 de Piedras Negras

Inmobiliarias en Texas

- · Vicap Global Investments, LLC.
- · Procon Marketing, LLC.
- · Transnational Construction
- · Real Estate Co., LLC.

Denuncia albiazul a Chaires en PGR

Acusan a priista por enriquecimiento ilícito. Demandan investigar el origen de inversiones en empresas de radio, TV e inmobiliarias

Armando Estrop y Claudia Guerrero

(14 junio 2011).- El PAN presentará este martes una denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR) para que se investigue el posible enriquecimiento ilícito de Vicente Chaires Yáñez, coordinador administrativo de la presidencia del PRI.

El dirigente del blanquiazul, Gustavo Madero, afirmó ayer que tienen suficiente información y documentos para que se emprenda una investigación y se castigue a quien resulte responsable, incluido el líder nacional del tricolor, Humberto Moreira.

"Estamos haciendo acopio de documentos e información relevante para presentar, el día de mañana, ante la PGR los cargos que correspondan: enriquecimiento ilícito, lavado de dinero o lo que resulte", expuso Madero.

Consideró sospechoso que una persona que sólo ha percibido un sueldo como funcionario en el Gobierno de Coahuila o como integrante del CEN priista tenga inversiones millonarias.

"Queremos que se investigue cómo una persona con sueldo de funcionario menor a los 30 mil pesos mensuales puede tener propiedades, no sólo en el País, sino en el extranjero, y ser un empresario o prestanombres. Se tendrá que aclarar de dónde obtuvo los recursos para tener esas propiedades", aseveró el dirigente panista.

Madero destacó que Humberto Moreira ha evitado hacer declaraciones luego de la detención del ex Alcalde de Tijuana, Jorge Hank Rhon, y ahora con el escándalo sobre las empresas de su colaborador en la presidencia del PRI.







¿Desvíos o narcodinero?

El senador panista Federico Döring consideró que el origen del enriquecimiento de Chaires Yáñez podría estar en desvíos del Gobierno de Coahuila o en el narcotráfico.

"Se trata de uno de los funcionarios que son millonarios al cobijo de la administración de Moreira. Y sólo existen dos opciones: o se trata de desvío de recursos públicos y es prestanombres de Moreira, o está metidos en el narco, y si es así, ¿cómo es posible que se le premie con un cargo en el CEN de su partido?", cuestionó.

Döring exigió a Humberto Moreira explicar la conducta de su colaborador.

"Que dé la cara y explique si esa persona se robó el dinero por sus instrucciones o, de plano, no sabía. Que asuma la responsabilidad de estos hechos en Coahuila", demandó al ex Gobernador coahuilense.

Döring confirmó que llevarán el caso ante la PGR para que se investigue a Chaires Yáñez por enriquecimiento inexplicable.

"Vamos a pedir que se actúe contra esta persona y otros funcionarios sobre los que existe sospecha. En este delito, la carga de la prueba está en el acusado y será él quien tendrá que explicar cómo levantó esa fortuna", señaló.

Al referirse a la cercanía que Chaires Yáñez tiene con el presidente del tricolor, el senador panista recordó que en la gestión de Moreira se registró un incidente en el que policías de Saltillo detuvieron al hijo del entonces Gobernador.

Según Döring, el ahora coordinador administrativo de la presidencia del PRI fue quien acudió en rescate del joven.

"Esta persona, que está grabada en las cámaras de seguridad del municipio, fue quien acudió a regañar a los policías porque se habían atrevido a detener al hijo del Gobernador.

"Entonces, Moreira lo usa de guarura personal y de su hijo, y queda claro que lo usa de prestanombres para lavar el dinero que se roban del presupuesto de Coahuila", acusó.

Así lo dijo

"Que se investigue cómo una persona, con sueldo menor a 30 mil pesos al mes, puede tener propiedades en el País y el extranjero".

Gustavo Madero, Presidente del PAN

"Sería bueno que la Secretaría de Hacienda, a través de su área de Inteligencia Financiera, pudiera echar una revisada al asunto".

Jesús Zambrano Presidente del PRD.







Desaparece PRI a Chaires

'Borran' súbitamente del directorio a ayudante de Moreira

(14 junio 2011).- REFORMA / Staff

Luego de que se difundiera que el actual coordinador administrativo del PRI, Vicente Chaires Yáñez, pasó de ser un funcionario de tercer nivel a un empresario de las telecomunicaciones en México y de la industria inmobiliaria en Texas, la dirigencia nacional tricolor lo borró ayer de su directorio en su página de internet.

Hasta el fin de semana pasado, Chaires aparecía inscrito en el staff del líder nacional priista, Humberto Moreira. Sin embargo, ayer por la mañana, su nombre y cargo fueron borrados del directorio ubicado en el renglón de "Transparencia".

REFORMA publicó ayer que Vicente Chaires pasó de ser un asistente personal del entonces Gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, a un exitoso empresario.

En 2009, integró Súper Medios de Coahuila, una empresa que adquirió súbitamente un canal de televisión y cuatro radiodifusoras: dos en Piedras Negras, otra en Ciudad Acuña y una más en Saltillo. En 2007, había creado la inmobiliaria Vicap Global Investments, LLC, en Texas.

Su vertiginoso ascenso no corresponde ni a su formación profesional ni a su actividad como ayudante del Gobernador Moreira ni a su cargo actual como jefe administrativo del PRI.

El PAN presentará hoy una denuncia penal en la PGR en contra de Chaires.

El senador Federico Döring dijo: "O se trata de desvío de recursos públicos y es el prestanombres de Moreira o está metido en el narcotráfico".

Maneja la chequera de dirigente tricolor

Claudia Guerrero

(14 junio 2011).- El coordinador administrativo de la presidencia del PRI, Vicente Chaires Yáñez, es prácticamente el dueño de la chequera.

De acuerdo con integrantes y ex integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor, desde el cargo que ostenta el colaborador de Humberto Moreira se puede manejar un fondo propio que sirve para financiar las actividades y peticiones del presidente nacional priista.

Aunque todas las secretarías del CEN tienen un coordinador administrativo, estos funcionarios sólo operan como enlaces de cada área con la Secretaría de Finanzas, ya que cualquier gasto debe ser solicitado por escrito para poder recibir los recursos correspondientes.







Sin embargo, desde su despacho en el segundo del edificio principal del Revolucionario Institucional, Chaires Yáñez se conduce con plena autonomía y prácticamente sin límites en los gastos, pues la oficina de la presidencia maneja un fondo revolvente.

"El coordinador administrativo del partido tiene chequera y hasta una cuenta especial; tiene un fondo para los gastos que ordene directamente el presidente y esas peticiones no pasan por la Secretaría de Finanzas", explicó uno de los priistas consultados.

Desde su cargo, Chaires Yáñez tiene acceso a un fondo que le permite pagar viáticos, prestaciones y servicios de la oficina de Humberto Moreira.

Además, puede solicitar la renta de aviones, cuyos gastos son posteriormente cubiertos por la Secretaría de Finanzas.

Otros dirigentes consultados explicaron que la coordinación de finanzas es la responsable de programar y planear las actividades del presidente nacional del tricolor, desde el punto de vista económico.

"Se trata de una oficina administrativa que tiene independencia de la administración general. Comúnmente tiene una asignación mensual de recursos para contratar servicios y realizar gastos que requiera, lo que les evita pasar por Finanzas porque no requieren autorización", describió el integrante de la dirigencia.

Consultados por separado, algunos legisladores priistas explicaron que la coordinación administrativa opera con una "chequera o fondo subsidiario" para la compra de papelería, viáticos, pasajes y enseres menores.

El presupuesto del PRI es manejado por la Secretaría de Finanzas, encabezada por Jorge Estefan Chidiac, y por la Secretaría de Administración, cuya titular es Guadalupe Merodio Reza.

Adicionalmente, el Consejo Político Nacional cuenta con una Comisión de Presupuesto que somete a la consideración del órgano interno del PRI el plan de ingresos y egresos de cada año.

Pide PRD a Hacienda investigar inversiones

Armando Estrop

(14 junio 2011).- El presidente del PRD, Jesús Zambrano, exigió que la Secretaría de Hacienda investigue el origen de la fortuna de Vicente Chaires Yáñez.

"Sería bueno que la propia Secretaría de Hacienda, a través de su área de Inteligencia Financiera, pudiera echar una revisada y transparentar el caso ante la opinión pública", sugirió.

Consideró inexplicable que el colaborador del presidente del PRI, Humberto Moreira, aparezca como dueño de radiodifusoras y televisoras en Coahuila, y de negocios inmobiliarios en Estados Unidos.







"El propio individuo en cuestión debe dar una explicación. Pero la explicación principal la debe de dar su jefe político porque no huele bien este asunto", dijo.

Insistió en que Hacienda emprenda una investigación para aclarar de dónde sacó Chaires el dinero para invertir en empresas de telecomunicaciones e inmobiliarias.

El líder perredista añadió que si Humberto Moreira presume de que el PRI sabe gobernar, también debe saber transparentar las riquezas de militantes como Chaires Yáñez.

"Cómo pudo haber construido esta fortuna para invertir en compañías de telecomunicaciones en Coahuila y bienes raíces en Estados Unidos. Cómo pudo haber alcanzado una fortuna de cientos de millones de pesos en unos cuantos años sin que haya vínculos con actividades empresariales anteriores.

"Los que hablan de que sí saben gobernar, pues que demuestren que saben informar de dónde salen esas fortunas", reclamó.

Un Vistazo

Claudio Barrera, Irma Valadez y Sandra García

(14 junio 2011).- Aprueba Bravo Mena examen toxicológico

Naucalpan.- El candidato del PAN a la Gubernatura mexiquense, Luis Felipe Bravo Mena, aprobó ayer el examen toxicológico, luego de que él mismo hiciera la propuesta a sus contendientes del PRI y el PRD durante el primer debate que sostuvieron el miércoles pasado.

"Es lo que la ciudadanía está esperando. No se da pie a ninguna especulación, se hace todo el procedimiento a la vista de todo mundo. Es un gesto de absoluta congruencia", comentó el abanderado panista tras conocer el resultado de la prueba.

Claudio Barrera

Detalla Encinas su patrimonio

Toluca.- El candidato a la Gubernatura por la coalición "Unidos podemos más", Alejandro Encinas, informó ayer que su patrimonio consiste en dos departamentos, una casa en copropiedad -en el Distrito Federal- y una cuenta bancaria con menos de 300 mil pesos. El perredista aseguró que todas sus propiedades están a nombre de su esposa, María Nájera, y que actualmente renta una casa en el Municipio de Texcoco.

Irma Valadez







Firman candidatos pacto con vecinos

Naucalpan.- Los tres candidatos a la Gubernatura del Estado de México -Eruviel Ávila, del PRI, Luis Felipe Bravo Mena, del PAN, y Alejandro Encinas, del PRD- suscribieron ayer con la organización Causa en Común los 21 compromisos para dar respuesta a las demandas ciudadanas.

La firma de acuerdo, en tiempos diferentes, estuvo presidida por María Elena Morera, integrante de la organización civil.

Claudio Barrera, Irma Valadez y Sandra García

Va Navarrete con locatarios

Ernesto Osorio

(14 junio 2011).- Siguiendo con su actividad política en la Ciudad de México, el senador del PRD Carlos Navarrete acudió la tarde de este lunes a una reunión con locatarios de mercados públicos de la Capital, quienes le plantearon sus demandas de regularización, derogación de la norma 29 y eliminación del trámite de la cédula ante la Sedeco.

En un salón de fiestas de la colonia Agricultura de la Delegación Miguel Hidalgo, que lució semivacío, el senador por el DF escuchó los reclamos de los comerciantes.

"No estamos de acuerdo con Ebrard, hace tres años se hizo un cargo de cédulas y no sabemos por que ahora van con lo mismo, lo vamos a volver a hacer ¿cual es la finalidad? y luego con la norma 29 nos afectan porque de ahí nuestro ingreso se cae, nosotros vamos al día y somos 87 locales", dijo Alejandra Paz del mercado Corpus Christi de Álvaro Obregón.

Navarrete externó a los comerciantes un discurso somero, dirigido a destacar sus aspiraciones para llevar mejor estabilidad social a la capital, pero evitó comprometerse con los locatarios.

Pugna IFAI por proteger información personal

Leslie Gómez

(14 junio 2011).- El IFAI consideró que la cooperación internacional entre autoridades debe fortalecerse para lograr un mayor cumplimiento de las leyes de privacidad y de protección de datos personales.

La comisionada, María Elena Pérez-Jaén participó en 35 Foro de Autoridades de Privacidad de Asia Pacífico (APPA), donde se analizaron asuntos como las fugas de datos que comprometen información personal y que tienen implicaciones internacionales.







Discutieron los casos de hackeo de la Red Play Station de Sony, así como Google Buzz y Google Streetview y el monitoreo a partir de dispositivos de geolocalización.

En su participación, la comisionada Pérez-Jaén habló sobre el proceso del Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Renaut), y las medidas que el IFAI emprenderá una vez que la Cámara de Diputados apruebe la derogación del mismo.

El IFAI informó que ante diversas problemáticas se discutieron las ventajas de implementar acciones conjuntas que coadyuven en el cumplimiento de las leyes de privacidad.

Otro de los temas revisados en el Foro fue el de la información que poseen los burós de crédito; la capacitación sobre privacidad a adultos mayores; las fugas de información personal (data breaches); los protocolos de privacidad para el caso de desastres naturales; el uso de las tecnologías Web 2.0 (Facebook, Twitter, etc.) para vincular a las autoridades de privacidad con la población, así como los procesos de certificación de empresas en el ámbito de la protección de datos.

Urge Coparmex a aclarar riqueza de coahuilense

(14 junio 2011).- REFORMA / Staff

MONCLOVA.- La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) exigió ayer que, en primera instancia, la Contraloría del estado debe investigar a fondo el origen de la riqueza de Vicente Chaires Yáñez.

"Ya basta de abusos. Es ilógico que con el sueldo de funcionario de segundo o tercer nivel haya tenido capacidad monetaria suficiente para invertir en ramos diferentes de la industria, si como empresario mides riesgos y analizas antes de invertir", señaló Jorge Kalionchis, presidente de Coparmex en la región Centro y Carbonífera de Coahuila.

El dirigente empresarial consideró necesario aclarar de dónde provienen los recursos que el colaborador del dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, invirtió en empresas de telecomunicaciones y bienes raíces dentro y fuera del País.

"Es una situación de corrupción del sistema político, es una costumbre que los funcionarios manejen ineficientemente los recursos y, muchos, para su provecho personal. Es una práctica a nivel nacional.

"No es algo nuevo ver cómo funcionarios se dan golpes de pecho con una mano y con la otra toman grandes cantidades de dinero sin que se castigue con severidad el gastar indebidamente el dinero de los mexicanos", expresó Kalionchis.

El Obispo de Saltillo, Raúl Vera, exigió investigar a Chaires Yáñez para determinar el origen de su enriquecimiento.







"Toca a la autoridad comparar el salario que esta persona recibía con el monto que tienen estas propiedades, y el camino de la adquisición de las propiedades respondan a los réditos que de esta propiedad se recibían. Es un deber de la autoridad el investigar el enriquecimiento inexplicable", expuso el prelado.

PLAZA PÚBLICA / Reforma a derechos humanos

Miguel Ángel Granados Chapa

(14 junio 2011).- Concluyo la reseña de la reforma constitucional sobre derechos humanos. El Congreso declaró el 10. de junio que se había reunido el voto aprobatorio de la mayoría de las legislaturas, necesario para reformar la Constitución. El decreto correspondiente fue publicado en el Diario Oficial el viernes pasado.

Como en otros casos, el Poder Legislativo dispone de un año para emitir la ley reglamentaria del nuevo artículo 29, relativo a la suspensión del ejercicio de los derechos humanos y sus garantías.

El artículo 33 experimentó un vuelco que deja de lado la xenofobia. Asegura a los extranjeros (a los que ya no se califica de perniciosos) el derecho de audiencia previo a su eventual expulsión, que se practicará de acuerdo con una ley también por emitir, y ya no con base en resoluciones administrativas arbitrarias como la que afectó, por poner sólo un ejemplo, al ciudadano colombiano Miguel Ángel Beltrán Villegas. En mayo de 2009 fue entregado al gobierno de Bogotá señalado por sus ligas con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia. Dos años después se determinó la infracción en que incurrió el gobierno mexicano. No hubiera podido ser deportado en las deplorables condiciones en que se le echó, de haber estado en vigor la nueva regulación en esta materia. También se extiende un plazo de un año al legislador para reglamentar la nueva norma. Es deseable que el Congreso se apresure a elaborarla, porque mientras eso ocurra seguirá vigente el anacrónico procedimiento actual.

La modificación al artículo 89, que contiene las facultades del Ejecutivo, incluye entre los principios en que debe fundarse la política exterior que está a su cargo establecer, el de "respeto, la protección y promoción de los derechos humanos".

El artículo 97 sufrió una poda en mi opinión lamentable. A petición de la propia Suprema Corte de Justicia ese tribunal perdió su facultad de investigar violaciones graves a las garantías individuales. Conforme al razonamiento que en el pasado reciente condujo a que se le eximiera de investigar los casos de violación del voto público, porque el IFE y el Tribunal Federal Electoral ejercen esa función, ahora se trasladó aquella capacidad a la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Para hacer efectivo este traslado de responsabilidades, se requiere también adecuar la ley de ese organismo, lo que añade un punto más en la delicada agenda de la LXI Legislatura que, so pena de hacer nugatoria la reforma que ahora se festeja, debe completarla con la legislación secundaria correspondiente.

En consonancia con esa atribución, la CNDH recibe un nuevo instrumento para no formular llamados a que las autoridades concernientes no respondan. Como se dice ahora en una expresión pobre que se puso de moda en este y otros casos, se "dotó de dientes" a la Comisión. Sus resoluciones no pierden el carácter, limitado por la índole misma del organismo, que no pertenece al ámbito jurisdiccional, de meras recomendaciones no vinculatorias, es decir que no obligan a la autoridad a la que se dirigen.







Para evitar las elusiones y evasiones de los sujetos a quienes recomienden alguna medida la Comisión Nacional y sus similares en las entidades federativas, se establece un mecanismo que si bien es potestativo, servirá para forzar a los violadores de derechos humanos a enfrentar sus responsabilidades. El nuevo artículo 102 determina que las autoridades sujetas a recomendaciones de la CNDH y las comisiones estatales no podrán simplemente negarse a aceptar tales resoluciones sino que deberán "fundar, motivar y hacer pública su negativa". Si bien el principio de fundar y motivar existe desde siempre en el artículo 16 de la Constitución, es útil que se le reitere de modo específico en este contexto. De estar vigente esta máxima jurídica, el jefe del Gobierno del Distrito Federal no hubiera podido simplemente decir que no a la recomendación de la comisión local respectiva destinada a suspender la Supervía, la gran avenida que presuntamente hará fluido el paso del poniente al sur de la Ciudad de México, entre Santa Fe y La Magdalena Contreras.

Además, las autoridades remisas pueden ser llamadas (no deben serlo, porque la facultad es discrecional, no obligatoria), por el Senado, la Permanente en los recesos y las legislaturas locales "para que comparezcan ante dichos órganos legislativos a efecto de que expliquen el motivo de su negativa". La CNDH gana, además, la facultad de formular recomendaciones en materia laboral, que le estaba vedada, como siguen estándolo los asuntos electorales y jurisdiccionales. Por virtud de una adición al artículo 105, la Comisión Nacional recibió asimismo otra facultad relevante, la de poder entablar ante la Suprema Corte controversias constitucionales contra leyes y tratados que violen los derechos humanos consignados en la Constitución y los tratados internacionales. Las comisiones locales podrán hacerlo en contra de legislación de ese mismo carácter expedida por los congresos estatales o la Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

Se dispone en esta reforma, en fin, que los titulares de la Comisión Nacional y las de las entidades federativas, así como los integrantes de sus consejos consultivos, serán elegidos conforme a un procedimiento "de consulta pública, que deberá ser transparente en los términos y condiciones que determine la ley", por lo que habrá que legislar también sobre este punto.

Si el Congreso federal y las legislaturas locales asumen su responsabilidad, consumarán una muy útil reforma.

Cajón de Sastre

Rotunda, y muy sugerente, la vasta información ofrecida ayer en la primera plana de Reforma sobre la carrera empresarial emprendida hace dos años por un cercanísimo colaborador de Humberto Moreira, gobernador de Coahuila con licencia y presidente nacional del PRI. Es seguro que éste al menos haya sido el invitado de honor a la inauguración de las oficinas de los negocios en que súbitamente, sin antecedentes de ninguna especie, aparece Vicente Chaires Yáñez, su antiguo secretario particular y responsable de la administración en el gobierno estatal encabezado por Moreira y ahora en el Comité Nacional del PRI. Tan locuaz que se ha mostrado el dirigente priista, que sorprende el mutismo que lo afecta desde la semana pasada en torno a la prisión de Jorge Hank y ahora sobre una persona tan próxima a él puesta al descubierto.

miguelangel@granadoschapa.com







JAQUE MATE / Desatados

Sergio Sarmiento

(14 junio 2011).- "Todas las ambiciones son legítimas, excepto aquellas que se trepan sobre las miserias o sobre la credulidad de la humanidad".

Joseph Conrad

¿Se acuerda usted de la legislación electoral que establecía medidas para evitar que los aspirantes a cargos de elección se adelantaran a las precampañas? Pues quizá alguien debería repartir copias entre los aspirantes a la Presidencia de la República porque realmente andan todos desatados.

El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, hace presentaciones de campaña en Guanajuato donde dice que no tiene dudas de que él será el próximo presidente de México, como si todavía viviéramos en los tiempos en que el mandatario en turno escogía a su sucesor por dedazo.

El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, promueve su candidatura distribuyendo a través de Twitter fotografías que demuestran, ¡sorpresa!, que es más alto que Enrique Peña Nieto. "El tamaño sí importa", añade el twit. Pero si la estatura fuera el criterio para ser buen Presidente, su jefe, Felipe Calderón, no saldría muy bien parado.

Josefina Vázquez Mota, la coordinadora de los diputados del PAN, aparece en la portada de la revista Cambio, mientras que el secretario del Trabajo, Javier Lozano, afirma que si él es el candidato del PAN, será seguro el próximo mandatario.

El propio presidente Calderón está también metido en las campañas. Este pasado fin de semana aprovechó su discurso en la ceremonia de graduación de los estudiantes de la Universidad Stanford de Palo Alto, California, para criticar a los anteriores gobiernos priistas. Me imagino que los gringuitos se deben haber quedado con cara de what.

No solamente los panistas están alborotados. Andrés Manuel López Obrador estuvo también en Estados Unidos el fin de semana en un mitin. De hecho, el "presidente legítimo" ha estado en campaña desde el día siguiente de la elección del 2006. Marcelo Ebrard, a su vez, ha hecho ya una costumbre de ofrecer declaraciones sobre temas nacionales que buscan posicionarlo para la carrera presidencial.

Entre todos los aspirantes el único que insiste que aún no es tiempo de hacer campaña es Enrique Peña Nieto. Claro que aparece en primer lugar en las encuestas por lo que puede darse el lujo de no acelerar las cosas. Pero el que haya contratado campañas de publicidad con cobertura nacional para su Informe de Gobierno nos indica que también él está haciendo esfuerzos para fortalecer su presencia nacional con vistas al 2012.

Algunos políticos e intelectuales piensan que la forma de parar esta estampida de la flaca caballada es imponer más prohibiciones. La experiencia nos dice, sin embargo, que las restricciones no hacen más que generar novedosas maneras de darle la vuelta a la ley. Es falso que el andamiaje de prohibiciones haya generado una mayor equidad en los procesos electorales.







La solución de fondo radicaría en eliminar todas las limitaciones. Es inevitable que los políticos hagan política y se promuevan para cargos de elección popular. Pretender otra cosa es cerrar los ojos a la realidad. Mejor dejemos que, como en cualquier país del mundo, los políticos hagan política, siempre y cuando no se sirvan del dinero público para ello.

Ahora bien, los políticos deben entender que la población se puede hartar si muestran más interés en promover su futuro electoral que en cumplir con sus obligaciones como funcionarios. Pero dejemos que sean los electores los que decidan. De nada sirve crear una montaña de prohibiciones si a la hora de la verdad los mismos políticos que las promueven las violan.

Borges y el Nobel

Hoy se cumplen 25 años de la muerte de Jorge Luis Borges, quizá el mejor escritor que nunca ganó el Premio Nobel. El comité del Nobel se negó a dárselo por sus ideas conservadoras. Pensaron que manchaban así la imagen del escritor. A 25 años de distancia, sin embargo, es la imagen del Premio Nobel la que está manchada por la negativa a concederle el reconocimiento.

www.sergiosarmiento.com

Jorge Alcocer V. / Ruedas de molino

Jorge Alcocer V.

(14 junio 2011).- En la reforma electoral de 2007 se decidió que en el Cofipe las precampañas electorales tuviesen una fecha de inicio, de forma tal que no se repitieran las experiencias de Vicente Fox y Andrés Manuel López Obrador; el primero estuvo en precampaña más de tres años, el segundo desde el día siguiente en que se hizo cargo de la Jefatura de Gobierno del DF. Además, si las campañas presidenciales fueron reducidas a 90 días de duración, lógico era hacer lo mismo para las precampañas, a las que se fijó un máximo de 60 días. La intención era poner orden y evitar inequidades derivadas de la ausencia de regulación.

Pero de buenas intenciones está sembrado el camino del infierno. Aunque la regulación de las precampañas no desató mayor polémica, muy pronto quedó demostrado que la aplicación de las nuevas normas legales requería mucho más que escribirlas.

Ante las primeras quejas por actos anticipados de precampaña una mayoría de consejeros reaccionaron con una interpretación ajena a la letra de la norma: resolvieron que no puede haber actos anticipados de precampaña si el proceso electoral no ha dado inicio; así exculparon a López Obrador, al PT y Convergenciaa, por los spots que en radio y televisión promueven de manera abierta la segunda candidatura presidencial del tabasqueño. El TEPJF les enmendó la plana.

Antes, motivado por quejas en precampañas locales, la Sala Superior del TEPJF había establecido que puede haber actos anticipados de precampaña fuera de proceso electoral; cosa obvia, salvo para algunos consejeros del IFE.







Pese al anterior criterio, cuando al IFE llegó la primera queja por el mismo tema el secretario ejecutivo y una mayoría de consejeros decidieron darle la vuelta estableciendo el criterio antes mencionado.

A la queja contra López Obrador siguió la interpuesta contra Enrique Peña Nieto por la transmisión de mensajes promocionales de su Quinto Informe de Gobierno (en 31 de las 32 entidades federativas; solo se salvó Tlaxcala). En este segundo caso una mayoría de consejeros del IFE decidieron, en un primer momento, que la queja del PAN era improcedente, pero la Sala Superior les enmendó la plana y los obligó a entrar al fondo del asunto, de lo que derivó la resolución de que Peña Nieto sí había violado la Constitución y el Cofipe, más no así las televisoras, que fueron liberadas de toda culpa.

Como se recordará, la Sala Superior volvió a enmendarle la plana al IFE; por 4 votos a 3 declaró inocente al gobernador y condenó a las televisoras. En esa misma sesión, los magistrados exculparon a López Obrador y ordenaron sancionar al PT y Convergencia por los spots que promueven la candidatura de aquél.

Sostener, como lo hicieron los magistrados del TEPJF, que Peña Nieto y su director de comunicación social no tuvieron nada que ver con la flagrante violación al Cofipe por los mensajes en TV de su Quinto Informe, o que López Obrador no es responsable de que el PT y Convergencia lo promuevan en TV y radio como candidato presidencial, violando la ley, son ruedas de molino imposibles de tragar. A la vista de todos ha estado la propaganda con que ambos personajes promueven sus aspiraciones.

En las sentencias de la Sala Superior subyace la decisión de cerrar la puerta a futuras impugnaciones al momento del registro de candidatos, sin importar lo que diga la ley. Si Peña Nieto y López Obrador hubiesen sido sentenciados como responsables de realizar actos anticipados de precampaña, habrían quedado expuestos, de ser candidatos presidenciales, a nuevas impugnaciones, con la posibilidad de aplicarles la sanción máxima que prevé el Cofipe para estos casos, que es la negativa de su registro.

Al exonerarlos la Sala Superior convirtió en letra muerta lo aprobado en esta materia en 2007; para cerrar el camino a futuros conflictos, los magistrados decidieron torcer la ley. En todo caso, si la norma legal es inadecuada, corresponde al Congreso enmendarla, no a los consejeros ni a los magistrados electorales cuyas contradictorias interpretaciones resultan, por decir lo menos, discutibles.

A seis meses del inicio legal de las precampañas varios de los aspirantes a candidato presidencial dan rienda suelta a su anticipada promoción, buscando una ventaja indebida e ilegal. Eso no es culpa de la ley, sino de la complacencia de los partidos y la tolerancia de las autoridades.

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Laguneros

Catón

(14 junio 2011).- Se ha comprobado que el exceso de actividad sexual en el varón es causa de pérdida de la memoria. ¿Qué les estaba yo diciendo?... La esposa de Babalucas estaba a punto ya de dar a luz. El badulaque llamó al médico en horas de la noche, y le dijo que su mujer creía que el momento había llegado ya. Pregunta el facultativo: "¿Qué tan separadas tiene las contracciones?" "Nada, doctor -responde Babalucas-.







Todas parecen estar localizadas en el mismo sitio"... Una recién casada le informó a su maridito que se hallaba ella, claro- en estado de buena esperanza. El muchacho se puso extático. Tener hijos es uno de los modos que Dios le dio a la criatura humana para que se asemejara un poco a Él. (Otro, el principal, es el amor). Lleno de felicidad le dijo a su mujercita que iba a regalarle un coche para que pudiera ir en él a las visitas con el ginecólogo. Aun con sacrificios el futuro padre cumplió la promesa, y pronto la muchacha se vio convertida en dueña de un cochecito compacto. Llegó el día del alumbramiento. En la sala de maternidad la primeriza se retorcía con los dolores del parto, pues su médico era partidario de dar oportunidad al niño de nacer en forma natural. Entre sudores y trasudores; gimiendo y llorando como la Salve; pujando desesperadamente, y presa de las angustias y fatigas de la parición, exclama la muchacha: "¡Qué chinche manera de hacerme de un méndigo vocho!"... ¡Cuán generosa gente es la de la Laguna! Estuve el otro día en Torreón, y tuve como escenario el bellísimo Teatro Isauro Martínez, uno de los más hermosos del país. Ya quisiéramos en Saltillo -y ya quisieran en muchas ciudades mexicanas- tener un teatro como ése, de airosas reminiscencias mudéjares, con sus espléndidos vitrales, su rica decoración, y los tesoros de arte que ahí dejó Salvador Tarazona, el valenciano. Participé en la celebración del aniversario 20 de Radio Torreón, una excelente emisora cultural, y eso me permitió recibir una vez más las muestras de cariño de los laguneros, de ese cálido afecto que a lo largo de casi medio siglo ya he sentido a través de El Siglo de Torreón, mi querida casa editorial en la Laguna. Los coahuilenses sentimos gran admiración por quienes han hecho de la Comarca un emporio fincado en el trabajo. Ahora atraviesa días difíciles, como tantos otros lugares mexicanos. Aun así sus habitantes no pierden la entereza, y siguen entregados a su labor de cada día por encima de todas las adversidades. Sentí su abrazo cuando al final de mi peroración el público que llenaba la sala se puso en pie para aplaudirme. Al regresar a mi ciudad cruzando las lejanías del desierto que cantó con épicos acentos Manuel José Othón, y que luego exaltó entrañablemente otro inmenso poeta mexicano, Rafael del Río, venía agradeciendo todavía la bondad de la gente de Torreón, de Lerdo y Gómez, y pedía para la Laguna y para los laguneros lo mejor. Bien lo merecen... Capronio, sujeto ruin y desconsiderado, hijo del dueño de la hacienda, hizo creer a Maritornia, la ingenua criadita de la casa, que dejarlo hacer obra de varón en ella era parte de sus obligaciones laborales. Le dijo que el cuarto mandamiento de la ley de Dios, que prescribe honrar al padre y a la madre, incluye también la sumisión completa a quien nos manda. ¡Ah, religión! ¡Cuántas shingaderas se cometen en tu nombre! De abracijos nacen hijos, reza la sabia sentencia popular, y bien pronto la pobrecilla fámula se vio enferma de gustos pasados, quiero decir embarazada. Acudió a su patrón en busca de apoyo para afrontar el trance, y le dijo, tímida, mordisqueando la punta de su rebozo de bolita: "Perdone usté, siñor, pero crioque voy a tener niño". Capronio, que había subido ya en su automóvil Daimler para volver a la ciudad y de ahí partir a Europa, le respondió con ademán magnificente: "Estás perdonada, muchacha; estás perdonada"... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(14 junio 2011).- CON LA MISMA VELOCIDAD con la que saltó de la baja burocracia a las grandes ligas empresariales, así de rápido saltó a la fama Vicente Chaires Yáñez.







EL DESCUBRIMIENTO de que la mano derecha de Humberto Moreira es todo un magnate de los medios de comunicación y del sector inmobiliario texano tiene con el ojo cuadrado a los extranjeros, a los coahuilenses... y, por supuesto, también a la Oposición.

Y ES QUE lo común es que se hable "sotto voce" de las grandes fortunas de los funcionarios, que se tejan leyendas urbanas sobre prestanombres y que se hagan todo tipo de suposiciones sobre la base de que "un político pobre es un pobre político".

PERO EN el caso de Chaires Yáñez está documentada, de manera clara, la repentina construcción de su súper empresa Súper Medios en Coahuila.

LA COSA ESTÁ en saber si ése es el fondo de la historia... ¡o la puntita del iceberg!

POR CIERTO que en Coahuila el ambiente electoral se está poniendo muy tenso, pues los panistas están denunciando acoso y agresiones por parte -vaya paradoja- ¡del procurador estatal!

YA TIENEN LISTA una denuncia ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos por supuestos levantones en contra de promotores del voto panista.

DE ACUERDO con la queja, a los activistas del PAN los han detenido ilegalmente mientras volantean propaganda de los candidatos albiazules, para luego ser llevados -incluso- a casas de seguridad.

Y NI MODO de denunciar al procurador en la Procuraduría coahuilense. Por eso se van a traer el caso al DF. ¡Ah, claro! Y también para sacarle raja política, de paso.

AUNQUE en los pasillos del Tecnológico de Monterrey la gallera anda toda alborotada con la sucesión de Rafael Rangel Sostmann, todo indica que la decisión no está tomada.

POR LO MENOS eso es lo que dice el presidente del Consejo del Tec, Lorenzo Zambrano, en su cuenta de Twitter. Habrá que seguir esperando.

LA VIOLENCIA que no cede en Nayarit ya tocó a las puertas de uno de los candidatos a la gubernatura. O mejor dicho: llamó a sus teléfonos.

CUENTAN QUE a casas de familiares del perredista Guadalupe Acosta Naranjo han telefoneado sujetos que lanzan amenazas para que el ex dirigente nacional del sol azteca "le pare", porque si no se lo va a llevar la ya saben qué.

A PESAR de los amagos Lupito se rehúsa a movilizarse en una camioneta blindada que le facilitó la Secretaría de Gobernación.

EL ASPIRANTE atribuye las amenazas a su propuesta de reubicar a los reos de alta peligrosidad del penal de El Rincón, cerca de Tepic, en otros centros federales de reclusión. ¿Será?

COMO QUE algo no cuadra en el Mega Operativo Policiaco Nacional Conago 1 y no es sólo el nombrecito.







SON 310 MIL POLICÍAS, tanto estatales como municipales, los que van a atacar los delitos que más frecuentemente afectan a la sociedad como el secuestro, el robo de vehículo, el asalto en transporte público y, además, van con el objetivo de desarticular bandas.

TODO ESO suena muy bien, pero... ¿por qué nomás siete días? ¿A poco el famoso operativo más que de patrullaje es puro apantallaje? Es pregunta que ya sabe la respuesta.